
Про%тарШ dcex̂  стран, соеданяйтесы

зндмя
ОРГАН то м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Летняя путина
На рыбных промыслах области 

началась летняя путина. За  это 
время рыбаки должны выловить 
33,6 тыс. центнеров рыбы, вьшол- 
нить более половины годового пла- 

1яа.
 ̂ Н результате развернувшегося 
среди рыбаков социалистического 
соревнования в честь июльского 
Пленума Ц К  К П С С  рыбная про
мышленность области на 15 дней 
раньше срока выполнила полуго
довой план рыбодобычи.

Наиболее высоких показателей 
добились рыбаки Александровско
го, Верхне-Кетского и Тегульдет- 
ского районов, выполнившие зада
ния второго квартала на 200 про
центов. Хорошо потрудились в 
июне рыбаки колхозов «Аван
гард», «Путь к коммунизму», 
имени Сталина Александров
ского района, «Северная звезда», 
имени Сталина, «Авангард» Кар- 
гасокского района, имени Фрунзе 
Колпашевского района, бригады 

г государственного лоза тов. Сазон- 
I това с Александровского рыбоком

бината, тт. Трифонова и Комарова
— Каргасокского рыбозавода, тт. 
Деева и Костырева — Парабель- 
ского рыбозавода.

Организованно начали запор
ный лов рыбаки Молчановского, 
Тегульдетского и Зырянского рай
онов. Рыбаки колхоза «Па- 
мять Кирова» Молчановского рай- 

' i y  она сдали на приемные пункты 
первые 70 центнеров рыбы, вы
ловленной в запорах.

Успешно выполнив обязатель
ства по досрочному завершению 
полугодового плана, рыбаки и ра
ботники рыбной промьппленности 
области взяли новые обязательст
ва — годовой план вылова рыбы 
выполнить к первому декабря, 
дать сверх плана 5.700 ценгне^в  
рыбы.

Однако в области есть еще кол
хозы и рыболовецкие бригады 
гослова, которые по нескольку мё- 
сяцев не выполняют не только со
циалистические обязательства, но 
и государственный план. Плохо 
организован лов рыбы в колхозе 
имени Кирова Кривошеинского 
района. Здесь низка трудовая дис
циплина среди рыбаков. Июнь
ский план лова рыбы колхоз вы- 

1  пблиил лишь на 27 процентов. 
Только на 40 процентов выполнил 
план в июне колхоз имени Ленина 
Молчановского района. А  правле
ние колхоза сняло рыбаков с про
мысла и направило на другие ра
боты.

Срыв плана рыбодобычи в этих 
и других колхозах и бригадах го
сударственного лова Парабельско- 
го в Молчановского рыбозаводов, 
Колпашевского рыбокомбината^— 
результат плохой организации 
разрозненного лова.

Наступило время для лова рыбы 
запорами, однако многие колхозы 
н бригады гослова не приступали 
к установке этого вида ловушек. 
В  ряде артелей недооценивают 
рамновые сети, хотя опыт пе
редовиков показал, что такой 
сетью можно выловить рыбы в 2
—  3 раза больше, чем режевой.

В разгаре летняя путина, но во 
' многих колхозах, бригадах гослова 

,  плохо организован летний промы- 
’ * сел рыбы. Из-за этого план рыбо- 

' добьли в июле поставлен по обла
сти под угрозу срыва.

Эти недостатки в организа
ции рыбодобычи особенно не
терпимы сейчас, когда на рыбных 
промыслах Томской области с но
вой силой развертывается сорев
нование за досрочное выполнение 
заданий второго года семилетки. 
Воодушевленные решениями
июльского Пленума Ц К  К П С С , 
рыбаки, все работники рыбной про-

мышлешюсти области добиваются 
новых успехов в соревновании с 
рыбаками Новосибирской области. 
Чтобы выйти победителями в этом 
соревновании, томские рыбаки 
должны улучшить организацию 
лова, шире внедрять передовой 
опыт, бояться за лучшее исполь
зование техники.

Необходимо направить на лов 
нужное количество рыбаков, обес
печить их сетями, фитилями и 
другими ловушками, добиться, 
чтобы эти ловушки хорошо ис
пользовались. Важно быстро уста
новить запоры во всех пригодных 
для этого водоемах, иначе рыба 
может уйти из них в реки, и про
мысел окажется мало эффектив
ным.

Наряду с проведением разроз
ненного лова рыбакам области 
предстоит подготовиться к стреже- 
вому лову и добыче озерно-курье- 
выми неводами, а также усилить 
лов стерляди специальными морда
ми. В нынешнюю путину большин
ство стрежевых песков будет меха
низировано, их переводят на элек
тротягу, что значительно облегчит 
труд рыбаков. Задача рыбаков, 
всех работников рыбной промыш
ленности быстрее завершить под
готовку к стрежевому лову и меха
низацию стрежпесков.

Передовые рыбаки области на
копили большой опыт, передача 
которого поможет отстающим кол
лективам наверстать упущенное. 
Например, рыбак колхоза «40 лет 
Октября» Александровского райо
на тов. Волков ловит осетров спе
циальными ставными сетями. Не
обходимо широко внедрить его 
опыт, заранее подготовить став
ные сети, с августа начать ими 
лов осетра.

В  прошлом году в горячую пору i 
путины работники ряда рыбопри
емных пунктов не справлялись с 
обработкой рыбы, н‘‘редко отказы
вались принимать ее от рыбаков. В  
результате рыбаки были вынужде
ны прекращать лов. Были случаи 
выпуска недоброкачественной про
дукции. Нельзя, чтобы эти факты 
повторились. Надо немедленно 
подготовить рыбоприемные пунк
ты, ларевые плашкоуты к путине, 
заготовить нужное количество та
ры. На крупных рыбообрабатыва
ющих пунктах следует механизи
ровать водоснабжение и погрузоч
но-разгрузочные работы, укомп
лектовать все пункты и ларевые 
плашкоуты кадрами.

Успех .комбинированного про
мысла во многом зависит от того, 
насколько высокопроизводительно 
будут использоваться метчики и 
мотолодки. Рыбаки Александров
ского района обязались в путину 
этого года выловить по 350 цент
неров рыбы на метчик, Каргасок
ского, Парабельского, Колпашев
ского, Молчановского и Кривоше
инского районов —  по 300 цент
неров.

Важнейшая задача хозяйствен
ных, партийных и профсоюзных 
организаций предприятий рыбной 
промышленности— возглавить это 
движение, шире развернуть среди 
рыбаков социалистическое сорев
нование за вылов на одного рыба
ка 100 —  120 центнеров рыбы в 
год и 300 — 350 центнеров на 
метчик.

Июльский Пленум Ц К  К П С С  
призвал всех рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих к дальнейшей борьбе за тех
нический прогресс, за досрочное 
выполнение заданий семилетки. 
Воодушевленные этим призывом, 
рыбаки Томской области не пожа
леют сил для того, чтобы досрочно 
выполнить план второго года се
милетки, выйти победителями в 
соревновании с рыбаками Новоси
бирской области.

Приветствие трудящимся 
Латвийской ССРЦентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР направили приветствие Центральному Комитету Коммунистической партии Латвии, Президиуму Верховного Совета Латвийской ССР и Совету Министров Латвийской ССР, в котором горячо поздравляют трудящихся республики со славной исторической датой —  20-летием восстановления Советской власти в Латвии.В приветствии говорится: в результате последовательного осуществления ленинской национальной политики Коммунистической партии, социалистической взаимопомощи и нерушимой прочной дружбы между народами нашей страны за истекшие 20 лет в Латвийской ССР осуществлены глубочайшие преобразования 

в экономике И культуре. Из отстало

го аграрного придатка империалистических государств Латвия превратилась в высокоразвитую социалистическую индустриально-колхозную республику.К началу 1960 года объем промышленного производства в Советской Латвии превысил довоенный уровень почти в 10 раз, а по машиностроению, приборостроению и другим отраслям металлообрабатывающей промышленности —  в 57 раз.ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР выразили твердую уверенность в том, что латьппский народ с еще большей энергией будет бороться за досрочное выполнение семилетнего плана, за дальнейший расцвет экономики и культуры республики, за решение задач коммунистического строительства. (ТАСС).

Поздравление со знаменательной датой

БОЛЬШОЙ
НАРОДНЫЙ

ПРАЗДНИКРИГА, 21 июля. (ТАСС). Сегодня в зале Государственного академического театра оперы и балета )1атвий- ской ССР состоялось торжественное заседание Верховного Совета Латвийской ССР и Центрального Комитета Компартии Латвии, посвященное 20-летнему юбилею республики. Здесь собрались депутаты Верховного Совета СССР и Верховного Совета Латвийской ССР, члены и кандидаты в члены ЦК Компартии Латвии, ветераны революционных битв. Герои Социалистического Труда, руководители предприятий, новаторы производства, партийные, советские, про(рсоюзные и комсомольские работники, представители трудящихся городов и районов республики. Присутствуют многочисленные гости из всех братских союзных республик.Горячими аплодисментами встретили собравшиеся появление в президиуме торжественного заседания члена Президиума Центрального Комитета КПСС Н. М. Шверника, первого секретаря ЦК Ко.мпартии Латвии А. Я . Пельше, Председателя Президиума Верховного Совета Латвийской ССР Я . Э. Калнберзина, Председателя Совета Министров Республики Я . В. Пейве, других.Торжественное заседание открыл Председатель Верховного Совета Латвийской ССР Я . Ф. Ванаг. Он тепло приветствовал гостей из братских советских республик.Под бурные, долго не смолкающие аплодисменты участники торжественного заседания избирают почетный президиум в составе Президиума Центрального Комитета КПСС во главе с товарищем Н. С. Хрущевым.С докладом «20 лет Латвийской Советской Социалистической Республики» выступил первый секретарь ЦК Компартии Латвии А. Я . Пельше. Сегодняшняя действительность, сказал докладчик, как небо от земли отличается от того мира несправедли-
„За прочный мир во имя 

счастья и светлого 
будущего народов"Государственное издательство политической литературы выпустило отдельной брошюрой текст речи товарища Н. С. Хрущева на Всероссийском съезде учителей 9 июля 1960 года «За прочный мир во имя счастья и светлого будущего народов».В этой же брошюре, изданной массовым тиражом, помещена резолюция Всероссийского съезда учителей, в которой горячо одобряется и поддерживается внешняя политика Советского правительства. (ТАСС).

вости и угнетения, с которым латьппский народ покончил 20 лет на- зад.Тов. Пельше привел яркие цифры неустанного роста промышленного производства республики. Трудящиеся Латвии с огро.мным воодушевлением соревнуются за досрочное выполнение семилетнего плана. Особенно высокий накал получило, социалистическое соревнование в дни подготовки к июльскому Пленуму ЦК КПСС и 20-летию республики. Большое место в докладе было уделено вопросам развития научной мысли в Латвии, расцвету культуры и искусства.Заканчивая доклад, тов. Пельше говорит, что трудящиеся Советской Латвии вступают в третье десятилетие полные жизненных сил и неисчерпаемой творческой энергии, с твердой верой в завтрашний день, который освещен бессмертными идеями марксизма-ленинизма.Встреченный продолжительными аплодисментами, на торжественном заседании с большой речью выступил член Президиума ЦК КПСС Н. М. Шверник. От имени и по поручению Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза, Президиума Верховного Совета СССР и Совета Министров СССР тов. Шверник горячо поздравил собравшихся и всех трудящихся Латвийской Советской Социалистической Республики с большим народным праздником —  20-летием вое-’ становления Советской власти в Латвии. Затем Н. М. Шверник огласил приветствие ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Совета Министров СССР.С приветственными речами выступили руководители делегаций братских республик, прибывших на юбилейные торжества.С огромным подъемом участники торжественного заседания .приняли приветственное письмо ■ ЦК КПСС, Президиуму Верховного Совета СССР и Совету Министров СССР.

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР и Совет Министров СССР направили приветствие Центральному Комитету Коммунистической партии Литвы, Президиуму Верховного Совета Литовской ССР и Совету Министров республики, в котором горячо поздравляют рабочих, колхозников, интеллигенцию, всех . трудящихся Литовской ССР с 20-летием восстановления Советской власти в Литве.20 лет назад, говорится в приветствии, под руководством Коммуци- стической партии при бескорыстной помощи народов Советского Союза трудящиеся Литвы свергли ненавистную фашистскую диктатуру к вновь восстановили на литовской земле Советскую власть. Литовский народ стал равноправным членом великой и нерушимой братской семьи народов СССР. За прошедшие 20 лет Литовская ССР превратилась в цветущую индустриально -  колхозную

республику, уверенно идущую по пути коммунизма.Исключительно высокими темпами развивается про.мышленность Литовской ССР. Объем промышленного производства республики за 20 лет увеличился в десять раз. Серьезных успехов добились труженики сельского хозяйства. Из года в год повышается благосостояние трудящихся республики, бурно расцветает национальная по форме и социалистическая по содержанию культура народа.Центральный Комитет КЦСС, Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР желают литовскому народу новых успехов в борьбе за дальнейшее развитие промышленности и сельского хозяйства, науки и культуры, за неуклонное повьппение благосостояния, новых успехов в строительстве коммунизма. (ТАСС).Торжественная сессия Верховного Совета Литовской ССРВИЛЬНЮС, 21 июля. (ТАСС). В праздничном убранстве городов и сел пришла Советская Литва к своему двадцатилетию. Особое оживление в столице республики —  Вильнюсе. Сюда съехалось множество гостей. На расцвеченных знаменами улицах и площадях пестрят яркие национальные одежды участников предстоящего певческого праздника.Вся страна разделяет радость литовского народа. Для участия в торжествах в Вильнюс прибыли делегации братских советских республик. Здесь же находятся посланцы соседней Польской Народной Республики, зарубежные литовцы, приехавшие погостить на земле отцов.Вечером в торжественной обстановке открылась сессия Вер- -ховноро Совета Литовской ССР, посвященная' знаменательной дате.Собравшиеся в зале депутаты и гости продолжительными аплодисментами встретили - появление в президиуме члена Президиума ЦК КПСС, секретаря Центрального Комитета Компартии Co>BeTCKoro Союза М. А . Суслова, первого секретаря ЦК КП Литвы А. Ю. Снечкуса, Председателя Президиума Верховного Совета республики Ю. И. Палешгиса, Председателя Совета Министров Литовской ССР М. Ю. Шумаускаса, представителей, делегаций союзных республик.Вступительной речью сессию открыл Председатель Вёр.ховного Совета Литовской ССР тов. в . Ю. Нюнка.С докладом, посвященным 20-летию Советской Л и т в ы , выступил первый секретарь ЦК КП Литвы тов. А. Ю. Снечкус.Он подробно осветил успехи литовского народа в подъеме промышленности и сельского хозяйства, в развитии науки и культуры.От имени всех трудящихся Литвы тов.' Снечкус сердечно поблагодарил братские народы Советского Союза за их повседневную помощь.

Отмечая 20-летие Советской Литвы, сказал докладчик, трудящиеся республики еще теснее сплачиваются вокруг Коммунистической партии Советского Союза и ее ленинского ЦК, вокруг Советского правительства.Затем выступает член Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов, встреченный горячими аплодисментами.От имени и по поручению ЦК КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Совета Министро'В СССР тов. Суслов сердечно поздравляет всех трудящихся Литовской ССР с 20-летием Советской Литвы.Тов. Суслов останавливается на величественных успехах Советского Союза и грандиозных перспективах дальнейшего экономического развития страны, говорит о неуклонном росте могущества всего мирового социалистического лагеря.В этом победном шествии плечом к плечу со всеми народамй-братьями уверенно идет трудолюбивый литовский народ.Американские империалисты и их прислужники пытаются вбить клин в отношения между народами нашей страны, поколебать их брагскую дружбу. Но все эти вражеские происки обречены на провал.Советские люди, говорит тюн. Суслов, всем сердцем поддерживают последовательную внешнюю политику своего правительства и его борьбу за мир между народами.М. А . Суслов оглашает приветствие Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета Союза ССР и Совета Министров СССР. В ответ долго не смолкают аплодисменты.
Затем со словам'И приветствий вы

ступили представители делегаций 
братских республик.С большим воодушевлением было принято приветствие Центральному Комитету КПСС, Президиуму Верховного Совета СССР и Совету Министров СССР. (ТАСС).

Нашей 
дружбе 
жить 

в веках!Собрание общественносгпи Москвы16-й годовщине со дня образования Польской Народной . Республики было посвящено собрание общественности Москвы, состоявшееся 21 июля Б Доме дружбы с народами зарубежных стран.Собрание открыл председатель правления Общества советско-польской дружбы. Председатель Совета Союза Верховного Совета СССР П. П. Лобанов.На собрании выступили вальцовщик завода «Серп и Молот» бригадир бригады коммунистического труда В. И. Дюжев, инженер совхоза «Михневский» Ступинского района Московской области В, Н. Прозоров, прядильщица ткацкой фабрики комбината «Трехгорная мануфактура» Л. И . Харькова. Они передали слова братского привета польским трудящимся и заверили их в том, что незыблемая советско-польская дружба будет успешно развиваться и крепнуть на благо двух братских народов.Участники собрания горячо приветствовали посла Польской Народной Республики в СССР Болеслава Ящука, который передал от имени польского народа и правительства Польской Народной Республики всем народам Советского. Союза, правительству и Центральному Комитету К П те сердечный привет и выразил глубокую благодарность за горячие пожелания дальнейших успехов польскому народу в строительстве социализма.
Торжественные вечера и собрания трудящихся, посвященные 16-й годовщине со дня образования Польской Народной Республики, состоялись в Ленинграде, Киеве и в других городах страны. (ТАСС).
Советские  
лайнеры.„ И Л - 1 8 "  
прибыли в 

ЛеополЬдвилЬЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 21 июля. (ТАСС). Сегодня сюда прибыли четыре советских самолета «Н Л -18», доставившие продовольствие для ^ с е ления Республики Конго, а также ганские военные подразделения, входящие в состав войск ООН.

З А С Е Д А Н И Е  С О В Е Т А  Б Е З О П А С Н О С Т И
Н Ь Ю -Й О Р К , 22 июля. (ТАСС). 

Вчера в 15 ч. 20 мин. по местному 
времени (22 ч. 20 мин. по москов- 
сцому времени) возобновилось за
седание , Совета Безопасности, об
суждающего доклад Генерального 
секретаря О О Н  о выполнении ре
золюции, принятой Советом в 
связи С' агрессией Бельгии против 
Республики Конго.

Первым на заседании выступил 
представитель Туниса М. Слим. Он 
указал, что серьезность сложив
шейся обстановки в Конго вызва-

лбалт ш Асж сих р е с ш у б л ш х с а х

Л А Т В И Й С К А Я  С С Р . Многие годы пустовали плодородные, но за
болоченные земли, прилегающие к Лиепайскому озеру. Лишь с уста
новлением Советской власти в Латвии началось интенсивное наступ
ление на болота. Один только совхоз «Ннца», вновь организованный в 
Лиепайском районе, получил 1.200 гектаров плодородных земель. На 
бывших болотах сейчас стеной стоит густая рожь, растет картофель.

Вот перед нами широкий цветущий луг. Но зелень его обманчива: 
почва проваливается под ногами, кое-где проступает вода. Скоро и 
здесь заколосятся нивы: По лугу медленно движется мощная машина, 
оставляя позади ровную канаву. Рабочие укладывают в канаву дре
нажные трубы. Ещ е десятки гектаров земель отвоеваны у болот.

На снимке: укладка дренажных труб на заболоченных землях 
совхоза «Ница».

(Фотохроника Т А С С ).

» 1

Л И Т О В С К А Я  С С Р . в  Клайпедский морской порт прибыло рефри
жераторное судно «Юлюс Янонис», построенное по заказу Советского 
Союза в Дании. В его мощных холодильных установках можно замо
раживать до 50 тонн рыбы в сутки. Новый рефрижератор будет при
нимать рыбу с судов, ведущих промысел в Северной Атлантике, и в 
замороженном виде доставлять ее береговым предприятиям. За' один 
рейс он сможет обработать около тысячи тонн рыбы.

Рыболовный флот республики в нынешнем году пополнился также 
крупным холодильным траулером и двумя рыболовными траулерами 
океанского типа.

Н а снимке: новое рефрижераторное судно «Юлюс Янонис» на рейде 
Клайпедского порта.

(Фотохроника Т А С С ).

I на двумя причинами: присутствием 
бельгийских войск в Конго и угро
зой расчленения молодой респуб
лики.

Несмотря на резолюцию, приня
тую Советом Безопасности на 
прошлой неделе, сказал Слим, нег 
никаких признаков, что бельгий
ские войска эвакуируются из Кон
го. Напротив, есть доказательства 
того, что бельгийские войска про
должают высадку в Конго после 
принятия Советом резолюции и 
прибытия вооруженных сил О О Н . 
Бместо вывода производится лишь 
перегруппировка в различных рай
онах страны. Присутствие этих 
войск не способствует миру и ста
бильности в Конго, заявил Слим. Б  
действительности присутствие 
бельгийских войск сохраняет на
пряженность, причиняет смерть и 
разрушения. Такое упорство Бель
гии, подчеркнул тунисский пред
ставитель, несов.местимо с уваже
нием суверенитета и территори
альной целостности Конго и проти
воречит ясному решению Совета 
Безопасности. Единственное реше
ние этой Проблемы заключается в 
немедленном выводе бельгийских 
войск из Республики Конго.

Бторая угроза, сказал далее 
представитель Туниса, которая в 
течение нескольких лет висит над 
Конго, — это попытки расчленения 
молодой республики. Слим заме
тил, что между присутствием 
бельгийских войск в провинции Ка
танга и тенденцией к отделению 
этой провинции есть определенная 
связь, вызывающая тревогу., Он 
указал, что в Катанге имеются зна
чительные запасы природных ре
сурсов, а бельгийцы, в свою оче
редь, имеют там крупные капита
ловложения. По словам тунисского 
делегата, нет никакой причины для 
того, чтобы там находились бель
гийские парашютисты. Очевидно, 
что присутствие их преследует 
цель осуществить отделение про
винции от остальной части Конго.

Представитель Туниса призвал 
все страны не предпринимать ника
ких действий, которые могли бы 
угрожать территориальной целост
ности и политической независимо
сти нового государства. Он Внес 
проект резолюции, соавтором кото
рого является также делегация 
Цейлона. Этот проект резолюции 
призывает правительство Бельгии

осуществить скорейший вывод сво
их войск из Конго.

Делегат Цейлона Клод Кореа от
метил, что главной причиной на
пряженности в Конго является 
присутствие там бельгийских войск 
и призвал к быстрому выводу этих 
войск.

Быступивший затем представи
тель Польши Левандовский под
черкнул, что правительство Конго 
было вынуждено обратиться за 
помощью в Совет Безопасности в 
результате действий бельгийских 
войск, которые захватили контроль 
над страной и совершают убийства 
конголезского населения под пред
логом «защиты имущества и жиз
ни белых». Левандовский разобла
чил распространяемые бельгийца
ми клеветнические слухи о прибы
тии в Конго польских судов с ору
жием и добровольцами. Отметив, 
что Бельгия открыто пренебрегает 
решениями Совета Безопасности 
по вопросу о Конго, делегат Поль
ши поддержал советский проект 
резолюции, который устанавливает 
точные сроки вьгвода бельгийских 
войск с территории Конго.

После выступления представите
ля Аргентины, поддержавшего 
проект резолюции Туниса и Цей
лона, председатель Совета Безо
пасности объявил перерыв заседа
ния до 20 ч. 30 мин. вечера (до 
3 ч. 30 м. 22 июля по московскому 
времени).

Быступившие на вечернем засе
дании представители Италии, Анг
лии и Франции откровенно оправ
дывали вооруженную интервенцию 
Бельгии в Республике Конго. 
Французский делегат пытался да
же свалить вину за напряженное 
положение в этой стране на конго
лезское правительство. Бместе с 
тем, представители западных дер
жав использовали трибуну Совета 
Безопасностц для клеветнических 
и голословных обвинений против 
миролюбивой политики Советского 
Союза.

Бзявший затем слово первый за
меститель министра иностранных 
дел С С С Р  В. В. Кузнецов дал от
пор попыткам западных держав 
извратить позицию Советского Со
юза в вопросе о Конго и оправдать 
агрессивные действия бельгийского 
правительства против молодой рес
публики. В . В . Кузнецов обратил

внимание Совета Безопасности на 
то, что за последнюю неделю поло
жение в Конго не улучшилось. Eic- 
ли, сказал он, не будут приняты 
соответствующие меры, то в этой 
стране могут развернуться еще бо
лее трагические события.

После выступления представи
теля Эквадора Совет Безопасности 
единогласно принял резолюцию, 
внесенную Тунисом и Цейлоном. В 
ней Совет Безопасности призывает 
правительство Бельгии незамедли
тельно выполнить постановление 
Совета Безопасности относительно 
вывода бельгийских войск, а также 
предлагает всем государствам воз
держиваться от любых действий,- 
которые могли- бы помешать вос
становлению законности и порядка 
и осуществлению правительством 
Конго своих полномочий, и воздер
живаться от любых действий, кото
рые могли бы подорвать террито
риальную целостность и политиче
скую независимость Республики 
Конго.

Б связи с единогласным приня
тием резолюции Туниса ' и Цейло
на, советская делегация не настаи
вала на голосовании своего проек
та резолюции.

Быступивший по мотивам голо
сования, Б. Б . Кузнецов сказал, 
что, хотя делегация С С С Р  и голо
совала за совместную резолюцию 
Туниса и Цейлона, она считает ее 
недостаточной в отношении сроков 
вывода бельгийских войск из Кон
го. Он выразил надежду, что Гене
ральный секретарь О О Н  примет 
все меры к тому, чтобы бельгий
ские войска были выведены немед
ленно — в течение нескольких 
дней.

Кузнецов подчеркнул, что эту 
резолюцию не следует рассматри
вать как наделение Организации 
Объединенных Наций правом вме
шательства во внутренние дела го
сударств и брать на себя ответст
венность за внутренние законы и 
порядки в стране. Республика Кон
го, заявил он, является независи
мым суверенным государством и 
поэтому решение всех вопросов, 
касающихся Конго, является ис
ключительно прерогативой прави
тельства республики.
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Когда принижено 
чувство ответственности

с  пленума 
райкома

Зырянского-
партии19 июлй состоялсй пленум Зырянского райкома КПСС. Пленум обсудил постановление бюро обкома КПСС о хо'де выполнения социалистических обязательств по производству и продаже государству продуктов животноводства в Зырянском районе (с докладом выступил первый секретарь райкома КПСС тов. Кури- лович).Как отметило в своем постановлении бюро обкома КПСС, выполнение социалистических обязательств по производству и продаже государству продуктов животноводства в Зырянском районе организовано крайне неудовлетворительно. Полугодовое обязательство было выполнено: по продаже мяса —  всего лишь на 56 процентов, в том числе по колхозам — на 62,3 процента, по молоку— на Й5,1 процента, в том числе по колхозам —  на 81,8 процента, по продаже яиц— на 77,3 процента, в том числе по колхозам— на 47,7 процента, по продаже шерсти —  всего на 64,2  процента.Зырянский район —  единственный район в области, не выпо.чнив ший полугйдовой план продажи государству по всем видам продуктов животноводства.Выполнение обязательств требовало от бюро райкома КПСС, правде-

„  n«i4mAnr>Qi«aOQTriTtf «ЛЛТПЯАЯ

ВыБЮпнмии решения ию льского
Пленума ЦК КПСС

\МГрупповой м етод обработки д етал ей  
—  в се м  м аш и н острои телям  Т о м ск а

ний и парторганизаций колхозов большой организаторской работы.В районе запущено свиноводство. За полугодие на одну свиноматку получено по 5 поросят, а в некоторых колхозах и того меньше. Например, в сельхозартели «Советская Россия» на свиноматку получено по 2 ,8  поросенка, в колхозе «Путь к коммунизму» —  по одному поросенку.Из-за плохой организации откорма свиней за 6 месяцев этого года в районе произведено всего 94 тонны свинины —  16 процентов к обязательству. Плохо организован нагул крупного рогатого скота. К 1 июля на нагул было поставлено 313 голов вместо 1 .9 0 5. Эти и другие ошибки привели к тому, что в первом полугодии колхозы произвели мя?а всего 164 тонны, что составляет 10 процентов к годовому обязательству.Неудовлетворительно выполняются обязательства по увеличению производства и продажи государству молока. Плохо используются сейчас благоприятные условия пастбищного периода для повышения продуктивности молочного стада. Не везде организованы ночная пастьба jiKOTa, подкормка его зеленой массой.В колхозах района не ведется настойчивой борьбы за увеличение поголовья общественного скота, особенно коров. За истекшее полугодие 145 коров с колхозных ферм разбазарены. В  запущенном состоянии находится птицеводство. За полугодие получено лишь по 27 яиц яа кури- цу-не сушку.Сельхозартели медленно ведут заготовку кормов. В прошлом году в это время было заготовлено сена 5.692 тонны, а нынче— лишь 510 тонн.Некоторые колхозы и РТС медленно ремонтируют комбайны, жатки и другую уборочную технику.Выступившие на пленуме члены райкд^а тт. Суворов, Сухоруков, Бугров, Долгов говорили, что бюро райкома, райисполком, парторганизации и правления ряда колхозов не

организовали по-боевому выполнение принятых обязательств.Плохо распространяются и внедряются в районе передовые методы сельскохозяйственного производства. Участники пленума строго осудили поведение председателя колхоза «Рассвет» тов. Войтенко, неправильно отнесшегося к инициативе тракториста Л. Бренинга, который, ̂ по примеру знатного свинаря нашей страны Я . Чижа, брался откормить за год тысячу свиней. Секретари райкома КПте тт. Курилович, Суворов, Кусков, председатель райисполкома тов. Тимофеев, зная об этом, не вмешались. В результате хорошее дело, начатое Л. Бренингом, заглохло.—  Одной из главных причин невыполнения районом обязательств, —  сказал председатель колхоза «Советская Россия» то'В. Доронин, является то, что райком партии и райисполком ослабили организаторскую работу. Секретари райкома, председатель райисполкома тов. Тимофеев колхозами руководят преимущественно по телефону, поверхностно, в колхозах бывают наездами. Секретари райкома тт. Курилович, Суворов плохо знают нужды колхозов. Бюро райкома партии надо менять стиль работы.Председатель колхоза «Прогресс» тов. Мазалов критиковал руководителей района за неудов,тетворительиое руководство заготовкой кормов я подготовкой к уборке урожая, за либеральное отношение • к председателям колхозов тт. Войтенко и Суворову, которые не выполняют решений бюро райкома КПСС.Резкой критике за безответственное отношение к организации заго- TQiBKH продуктов животноводства были подвергнуты на пленуме руководители мясо-молочного завода тов. Носов и райпотребсоюза тт. Войнов- ский и Михеев.Начальник районной инспекции тов. Кравец отметил, что в ряде колхозов принижена роль специалистов сельского хозяйства.Председатель колхоза «Путь к коммунизму» тов. Крутов говорил, что у них в хозяйстве нет ни агронома, ни зоотехника, не хватает механизаторов. Об этом знают тт. Тимофеев и Курилович, но мер не принимают. Работники райкома партии не решают многих коренных вопросов развития сельского хозяйства района.На пленуме райкома указывалось, что бюро райкома партии, его первый секретарь тов. Курилович, райисполком и его председатель тов. Тимофеев слабо воспитывают кадры в духе высокой ответственности за порученное дело, за выполнение принятых обязательств. В районе на низком уровне находятся партийная и государственная дисциплина.Пленум райкома партии одобрил постановление бюро обкома КПСС и в соответствии с ним разработал меры, направленные на безусловное выполнение районом социалистических обязательств на 1960 год.Пленум райкома партии освободил тов. Тимофеева от обязанностей члена бюро райкома КПСС.В работе пленума принял участие секретарь обкома КПСС тов. Лукья- ненок.
Л. ВОЙТЕНКО.

(Наш соб. норр.).

Семялетннй план развития нашего завода предусматривает, что в 1965 году выпуск продукции то сравнению с 1958 годом возрастет_в 1,8 раза. Чтобы обеспечить такой рост, коллективу предприятия предстоит механизировать и автоматизировать м'ногие процессы производства, внедрить новую технологию.За последнее время в цехах внедрена обработка ряда деталей пневмоинструмента на многошпиндельных автоматах и полуавтоматах. Сконструированы, изготовлены и внедрены полуавтоматические станки для сверления глубоких каналов в стволах пневматических молотков, станок для навивки пружин.В дни трудовой вахты, посвященной июльскому Пленуму ЦК КПСС, опро^ваны новый агрегатный станок для сверления выхло;пных отверстий в стволах пневмомолотков и автомат для нарезания резьбы в звеньях отбойного молотка. В механо-сбороч- ном цехе № 2 освоен шестишпии- дельный автомат, в цехе № 3 —  токарные гидрокопировальные автоматы.Наряду с переводом многих производственных операций на автоматы

большой аффект дают методы, позволяющие сократить вспомогательное время.Одним из путей сокращеетя вспомогательного времени, ведущих к более рациональному использованию станков, является групповой метод обработки деталей. Его внедрение на нашем заводе начато с апреля прошлого года.При групповом методе обработки деталей технологи, проектируя технологический процесс и необходимую для этого оснастку, делают это не для одной конкретной детали, а для группы технологически сходных деталей. Именно для такой группы можно создать оборудование, приспособления и инструмент одного типа.Каждая групповая технологическая операция закрепляется за определенным станком. Для обработки деталей этой группы готовят одно общее приспособление со сменнымп базовыми э.чементами.Переход с обработки одной детали к другой в этом случае не требует длительной переналадки станка и ^изготовления новой оснастки. Достаточно простой переналадки оборудования, разборки я новой сборки уни-

приспособле-

Н а  р е й д еУзкой лентой далеко в реку уходит Гавань, наполненная лесом. Ровными, четкими линиями тянутся километровые рукава сортировочной сетки. В конце их возвышаются два мощных погрузочных крана ПК-10. Стрелы механизмов в постоянном движении. Днем и ночью на Наргин- ском рейде Уеть-Чулымркой сплавной конторы не ослабевает трудовое напряжение....Технорук тов. Кривошеия, обходя вечером рейд, был встревожен. ?1юнь подходил к концу, а обязательство сплавщиков —  досрочно выполнить месячный план — оказалось под угрозой срыва. Надо увеличить темпы отгрузки леса, чтобы дать сверх плана несколько тысяч кубометров древесины,А как увеличить темпы, когда за-

яо трудится бригада Н. Бобкова. Все члены бригады выполняют сменныеi V

пасы леса в гавани подходят к концу? Если к утру не подойдет плот, то первой смев,Ц придется стоять. Технорук замечает, как рабочие поглядывают на запань, в которой с каждым часом стайовится меньре и меньше древесины.—  Как с плотами? —  спрашивают они.

задания на 120— 130 процентов.Завершающая работа на рейде —  крановая погрузка леса в суда. Первенство в соревновании удерживает погрузочная бригада Николая Кривоноса. Большинство барж бригада погрузила раньше графика. Николай Кривонос и его товарищи строго соблюдают технологию погрузки леса в суда, экономят каждую минуту рабочего времени.Хороших результатов добились и многие другие коллективы рейда. В честь июльского Пленума ЦК КПСС наргинские сплавщики отгрузили потребителям 3 тысячи кубометров древесины сверх плана.
Н. ЧЕНЦОВ.

версально-сбо'рочиого ния.Внедрение групповой обработки деталей повышает производительность станков, сокращает время на подготовку производства, позволяет сократить число действующих технологических процессов, облегчает оперативное руководство производством.Внедрение нового метода мы начали е творческой командировки наших инженеров на заводы Ленинграда —  «Прогресс», «Пирометр» и другие. После возвращения товарищи широко ознакомили коллектив с этим методом. Затем был составлен общий классификатор деталей. Выяснилось, что около 400 деталей можно перевести на групповую обработку.Первоначально на групповые методы обработки было намечено перевести 109 деталей электрических сверл, пусковой аппаратуры, вентиляторов и других изделий, выпускаемых заводом. Их разбили на технологически сходные группы. На каждую группу разрабатывается технологический процесс и проектируется оснастка. И то и другое закончено для 21 группы, включающей 66 деталей.Например, в группу 2-п входят пять шестерен колонкового электросверла. Технологический процесс предусматривает обработку их на полуавтоматах.Перевод на обработку групповым методом в несколько раз уменьшил потребность в оснастке. Если по практиковавшемуся раньше технологическому процессу для обработки этих 66 деталей требовалось 66 комплектов оснастки, то при новом методе .— 21.Сделаны первые шаги по внедрению разработанных техиологических процессов. В настоящее время по групповым наладкам на заводе обрабатывают 24 детали, объединенные в 7 групп.Это важное дело на нашем заводе внедряют молодые техники отдела главного технолога тт. Куренков и Коровин. Они занимаются им настойчиво, много времени проводят непосредственно у станков.Но наша беда в том, что этих энтузиастов передового метода плохо под

держивают работники некоторых цехов и отделов. Только пренебрежением к новому методу можно объяснить тот факт, что в механо-сбо- рочном цехе № 3 то месяца в месяц откладывают перевод на обработку по новому способу пяти деталей, входящих в группу 12-а. Технологи- —  ческий процесс их обработки товлен, сделана ка.
подго- необходимая оснаст-

—  Уж очень загружено оборудование в конце месяца, ие до нового, —  говорит начальник цеха тов. Позо- лотин.Но я  в начале месяца он не находит возможности организовать ботку деталей по-новом^ .̂----- 4 f-«----------------------------------  JДо С.ИХ пор мы переводим на групповой метод обработки лишь детали, обрабатываемые на автоматах и полуавтоматах. Надо переводить на новый метод и детали, обрабатываемые на револьверных и токарных станках. Составлен перечень, по которому на револьверные станки можно перевести обработку по групповому методу 40 деталей, объединенных в 12 групп, и на токарные —  13 деталей, составляющих 4 группы.Все это надо делать значительно скорее, чем делалось до сих пор. Особенно ярко эффектив'ность нового метода видна при подготовке производства новых изделий. На разработку деталей, которые могут быть отнесены к одной из групп, вообще не потребуется разрабатывать технологическую документацию и готовить оснастку.Июльский Пленум ЦК КПСС призвал всех машиностроителей быстрее внедрять новую технику, смелее поддерживать и настойчиво развивать новое, прогрессивное, все то, что повседневно рождается на предприятиях. Это относится и к методу групповой обработки деталей.
В. ЛЕЗИН,

заместитель главнего технолога 
Томского электромеханического 

завода.

На трудовой вахте, посвящен
ной июльскому Пленуму Ц К  
К П С С , высокой производитель
ности труда добился слесарь, 
сборщик стационарных тахомет
ров Александр Гаврилов из 
третьего цеха манометрового 
завода. За семичасовую смену 
он выполнял норму на 120 про
центов.

В дни, когда коллектив зна
комится с материалами июль
ского Пленума Ц К  К П С С , тов. 
Гаврилов дал слово достичь еще 
более высоких показателей в ра
боте, выполнять нормы на 125— 
130 процентов при высоком ка
честве продукции.

Фото с. Ланцмана.

Совещание библиотечных 
работниковв  Еолпашево состоялось совещание библиотечных работников Криво- шеинского, Чаинского, Верхне-Кет- ско'го, Молчановского и Колпашев- ского районов. Его участники заслушали доклад заместителя директора областной библиотеки'имени Пушкина К. Ф. Студенковой «О работе библиотек в свете постановления ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях». О своем опыте рассказали заведующая Светлянской сельской библиотекой тов. Митрофанова, заведующая кол- пашевской городской библиотекой № 1 тов. Анисимова, заведующая читальным залом Чаинской районной библиотеки тов. Фролова.Участники совещания обсудили также вопросы: «О мерах улучшения работы библиотек в помощь сельскохозяйственному производству». «Опыт работы библиотек в условиях открытого доступа к книжным фондам» и другие.

Каждую жатку, каждый комбайн
на боевой уборочный рубеж

Семинар секретарей 
парторганизацийТомский райком КПСС провел семинар секретарей первичных партийных организаций промышленных предприятий и совхозов района. Участники семинара посетили ряд заводов Томска и Томский совхоз;На подшипниковом зроде они ознакомились с партийной, профсоюзной работой, с технологией производства и жизнью бригад коммунистического труда.Много полезного увидели участ

ники семинара в Томском совхозе. Здесь готовятся перевести дойное стадо на беспривязное содержание, применяются механическое охлаждение молока, наземный способ силосования.Слушатели семинара побывали на лучановской птицеферме, где содержится свыше 18 тысяч голов птицы, ознакомились с к-Че^очным содержанием молодняка, организацией труда на ферме.

—  Мы намного опередили график отгрузки, —  отвечает им Еривошеин, —  придется ехать на пристань, попытаюсь переадресовать на рейд подходящий илот.После короткого разговора с диспетчером было решено: теплоход «Тюмень» с буксируемым плотом пропусЧить Н Наргу.К вечеру погода резко изменилась. Над Обью нависли тучи. Подул сильный северный ветер. Потемневшая река вздыбилась высокими волнами. Плот угрожающе раскачивало на воде. Чтобы избежать аварии, команда теплохода решила войти в узкую Ка- нангинскую протоку и следовать по ней: волны здесь не угрожали плоту. Рабочие рейда своевременно приняли плот и доставили лес в гавань.Опасность простоя миновала.В первую смену на сортировку вышла молодежная бригада Петра Жука. Она задает тон всему коллективу рейда. Чтобы сортировать древесину на семь сортиментов, тфебуготся большая сноровка, точность движений, строгий расчет. Ребята в бригаде подобрались дружные. Сортировщики первыми на Нарге включились в со- ревновагше за звание бригады коммунистического труда. Пример в труде показывают комсомольцы Н. Морозова, 0 . Ожиганова, Л. Манойленко, Н. Рогалева. Сейчас бригада удерживает первенство на рейде. Каждую смену она выполняет задания на 130 — 140 процентов.На сплотке древесины в пучки с помощью сплоточного станка слажен-

Вызываю тебя
на соревнование, 

тов. Милик!

п о  СЛЕДАМ  РЕЙДА РАБКОРОВ
„К РАСН ОГО ЗНАМ ЕНИ-

11Убрать помеаи о аута механизации'’
Под таким заголовком в нашей 

газете 30 июня были опубликова
ны материалы рейда рабкоров за
вода резиновой обуви, в которых 
отмечались серьезные недостатки 
в механизации отдельных участков 
производства.

Как сообщил в редакцию глав
ный инженер завода Той. КоТДяр- 
ский, материалы рейда обсужда
лись на заседании технического со
вета завода. Критика неДбСтатков 
признана правильной.

Пересмотрены сроки выполне
ния органйзационно - технических 
мероприятий. Так, опытная уста
новка для маркировки полуфабри
катов, выпускаемых с каландров, в 
ближайЩее время будит усовер
шенствована. а в сентябре введена 
в эксплуатацию.

Я  горячо поддерживаю призыв механизаторов колхоза имени Шевченко Кожевниковского района, решивших развернуть социалистическое соревнование за сжатые сроки и высокое качество уборки урожая.Мы решили в этом году основную часть посева убрать раздельным способом. Безлафетная жатка и подборщик у нас исправны. Определены участки для раздельной уборки.Некоторый опыт раздельной уборки зерновых я имею. В прошлом году раздельным способом убрал 160 гектаров.В этом году л решил скосить без- лафетной жаткой и убрать подборщиком не менее 250— 300 гектаров пшеницы и овса. Это позволит колхозу сохранить от потерь десятки центнеров хлеба. Раздельную уборку начнем выборочно, не дожидаясь поспевания зерновых на больших площадях.Хлеб в этом году будем убирать вместе с братом Александром, который работает тракторисТо.ч.Вызываю на социалистическое соревнование комбайнера колхоза «Советская Россия» Иосифа Милика.
В. КАЛИНИН, 

иомбайнвр колхоза «Красный^ Ок
тябрь» Порабольсного района.

☆  ☆  ☆  
Областной рейд печати по проверке 

гот овности колхозов к уборкС урожая

Урожай не будет ждать

Колхоз застраивается только 
многоэтажными зданиями

Осуществляется механизация 
погрузочных работ. Механизирова 
на подача железнодорожных ваго
нов с готовой продукцией. Рабо
чие механического цеха изготав
ливают подъемник для транспорти
рования сырья и материалов с ав
томашины на второй этаж.

Закончен монтаж опытной уста
новки для закроя передов обувн в 
потоке с каландром. Построено 
здание дЛЯ склада сырьевых мате
риалов, что позволило высвободить 
другое помещение дЛя компрессор
ной. А  это обеспечит введение й 
эксплуатацию ряда пневМаТйче 
ских механизмов. Монтаж компрес
соров уже начался.

Реконструируется лаковарка, 
Изготовлены и монтируются четы
ре отстойника.

СОЛДАТСКОЕ (Ташкентская об- ТАСС. в  сельхозартели имени Димитрова Нижне-Чирчйкского района закончено строительство Дома культуры. Поселок колхоза обогатился еще одним двухэтажным зданием.Проект генерального переустройства центральной усадьбы сельхозартели предусматривает возведение только многоэтажных домов. Это дает Возможность сосредоточить в центре все главные культурно-бытовые учреждения —  школы, интернаты.

кинотеатры, библиотеки, комбинат хозяйственных услуг, санитарные пункты.Колхоз ассигновал на строительство около сорока миллионов рублей. Двадцать многоэтажных зданий войдут в строй уже в этом году. В ряде домов на верхних этажах оборудуются комнаты для молодоженов. Открывается Дом малютки.В Ташкентской области треть всех сельхозартелей ведет строительство в основном крупных многоэтажных
На передовой фермев  соревновании молочнотоварных ферм колхоза «Рассвет» Зырянского района первое Место удерживают доярки и пасту.хи берлинской фермьь Мы попросили заведуюшего фермой В. Г. Рожкова рассказать о том, как коллектив борется за выполнение обязательств. Вот что он сообщил:, — За прошедшие полгода мы надо

или по 1.328 килограммов молока на корову, в том числе за июнь““ П0 269. Коллектив борется за 'го, чтобы в июле надоить не менее 300 — 350 килограммов молока на корову. Пастухи тт. Лиманов, Никитин, Кафтан пасут коров и день и ночь. Травы на пастбищах скармливаются поочередно.

Хороший урожай хлебов зреетнынче 6 колхозах Молчановског-орайона. По мнению опытных полеводов, в конце июля, пожалуй, можно начинать жатву.Передовые механизаторы района давно подготовились к уборке урожая. Но в целом по району сделано далеко не все, чтобы по-боевому подготовиться к уборке урожая. Из 59 комбайнов всех марок пока отремонтировано около десятка....Деревня Колбинка —  центральная усадьба колхоза «Искра». В стороне от пригорка стоят три комбайна, две жатки. Их ремонтируют два механизатора, но и тех правление часто отрывает на другие хозяйственные работы. Вокруг машин разбросаны различные части. Находящаяся по соседству кузница не работает. В ней нет нужных инструментов. Для одного комбайна надо изготовить новые планки на транспортер, но срочный заказ ремонтников вот уже длительное время не выполняется работниками столярной мастерской. Из всех машин только один комбайн «Сталинец-6» поставлен на линейку готовности. Но качество его ремонта детально не проверено механиком колхоза тов. Яксонсом....Полевой стан первой бригады колхоза имени Ленина. Комбайн, Жатка и подборщик заросли высоким бурьяном. Сразу видно, что к ним еще не прикасалась рука механизатора, машины разбросаны по всему двору, поржавели. Бригадир тов. Попов и механик колхоза тов. Орлов даже не знают, кто и когда будет ремонтировать эту технику, какие нужны им запасные части....Бригадный поселок Гришино колхоза «Страна Советов». На^.хозяй- ственном дворе несколько .комбайнов Здесь готовым к уборке считается лишь машина комбайнера т. Демь янова. На самом же деле и у этой машины есть существенный изъян —  не ремонтировался двигатель. Но 
С этим не торопятся. Тут же рядом с комбайном стоит яеотремонтирован- ная льнотеребилка....Механическая мастерская колхоза имени Сталина. В два ряда выстроились 19 комбайнов. Ремонт большинства комбайнов затягивается потому, что не хватает запасных частей....Усадьба Молчановской РТС. Здесь на ремонте 8 комбайнов, и

только у двух из них работают два молодых механизатора. Пошла уже пятая неделя, как Они заняты сборкой основных узлов агрегата.—  За каждой мелочью приходится бегать. —  жалуется Ф. Чучулик.—  Два дня ходил по _ мастерским, чтобы выточили простой болт, а нам предстоит еще ремонтировать жатку и копнитель.К молодым ремонтникам; Недавно окончившим курсы комбайнеров, из специалистов РТС редко ето подходит. Между тем, они порой сомневаются в правильности сборки узлов.Еще зимой райисполком утвердил график ремонта двигателей комбайнов, но график не соблюдался. Теперь в РТС скопилось много работы, а в 6 часов мастерские уже закрываются.В большинстве бригад не хватает механизаторских кадров. Так, в первой бригаде колхоза имени Ленина недостает комбЗйнера, лафетчнка, четырех сушильщиков.Если ремонт комбайнов, хотя и медленно, но все же ведется, то жатки и подборщики почти совсем не ремонтируются. На 10 июля во всех колхозах было подготовлено всего 4 виндроуэра для лафетов. За последние 11 дней отремонтированы только две рядковые жатки.В колхозе имени Сталина большое число лафетов оказалось безнадзорным. Нет в хозяйстве лафетчиков, никТо не готовит машины.В Молчановской РТС есть пять новых навесных жаток, но эти машины никто не приобретает.С комбайнерами района не ведется никакой организаторской работы, ничего еще не сделано по организации правильного агрегатирования уборочных машин.За последние годы в районе сделано немало по расширению и механизации токов и сушилок. Но сейчас ни одна сушилка, ни один Ток не подготовлены к приему зерна.Мы побывали на току первой Гфигады колхоза имени Ленина. Здесь будут перерабатывать зерно с площади 700 гектаров. Хлеб будет поступать сюда о полей, отдаленных даже на 10— 12 километров. Площадь тока, конечно, мала, а строить i новый тек в  бригаде не собираются.

Здесь решено было соорудить новое зернохранилище, но и к этой работе еще не приступали.В прошлом году на току скапливались десятки тонн сырого зерна. Приходилось затрачивать дополнительные силы на его перелопачивание. Колхозники предлагали расширить пЛО-,. щадь тока за счет дополнительного навеса, но это предложение не осуществляется. Ток стал сейчас местом отдыха бродячего скота. Никто его не очищает. Крыша местами сильно протекает, и на утрамбованной площадке стоят непросыхаемые лужи.На току стоят четыре веялки, сложная зерноочистительная машина, автопогрузчик, но никто эти машины еще не ремонтировал.В запущенном состоянии суши.Чь- ное хозяйство. На сушилке «Колхозница» требуется заново перебрать сушильную камеру, из-за неисправности решет здесь уже возникал пожар.Неопрятно выглядят ток и сушильное хозяйство в первой бригаде колхоза «Искра». На деревянном полу подтоварника рассыпаны кучИ>' гнилого картофеля. Тут же брошены электромоторы, ремни, свисают с потолка обрывки электропроводки.Ничего не делается в колхозе по подготовке транспортных средств. Бестарки не ремонтируются. Одна из них еще с осени опрокинута на меже шестого поля.В целом по району еще ни одна бригада не приступила к очистке и подготовке крытых токов и сушилок.. На каждый, ток в среднем приходится 300— 500 гектаров посева зерновых. Это большая загрузка. Новых же токов в районе нигде не строят.На главных участках подготовки колхозов к уборке урожая в Молча- новском районе тревожно, а до начала косовицы остались считанные дни.
Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: М, ВАСИЛЬЧУК —  
редактор стенной газеты «За 
урожай» колхоза имени Ленина;
И. БУБЛИКОВ —  комбайнер 
колхоза «Страна Советов»;
Р, ШЕПЛОВ, П. СТАВСКИЙ —  
рабочие Молчановской РТС;
Н. ВЬЮЖАНИН, В. МАЙКОВ —  
работники районной газеты «Со

циалистический путь»; С. КЫ Т- I МАКОВ —  наш соб. корр. Всего 
в рейде участвовало 18  человек.
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Первый Всероссийский съезд учителей был большим событием в жизни советских учителей.Радостное чувство возникло у нас с первой же минуты пребывания в Москве, когда нас, делегатов от учителей Томской области, как и делегатов других областей, на вокзале встретила группа учителей столицы с букетами цветов'в руках. Радостный подъем переживали мы и в дни работы съезда, переживаем и сейчас, после его закрытия.Четыре дня в Большом Кремлевском дворце представители учителей Советской России обсуждали вопросы, являющиеся, по определению Н. С. Хрущева, составной частью работы нашей партии по строительству коммунизма и воспитанию людей в духе коммунистической сознательности.В работе съезда приняли участие t руководители партии и правительст- I ва во главе с Никитой Сергеевичем Хрущевым.С огромным вниманием выслушали делегаты приветствие Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совета Министров РСФСР, которое огласил тов. Поспелов. Съезд бурной овацией встретил теплые слова приветствия. Делегатов глубоко взволновала высокая оценка, которую дала партия советской школе.Перед делегатами выступили с докладами министр просвещения РСФСР тов. Афанасенко, президент: Академии педагогических РСФСР тов. Каиров, секретарь

ВЛКСМ тов. Павлов. Их доклады были посвящены ̂ вопросам перестройки системы обучения, воспитания всесторонне развитых и подготовленных людей, строителей коммунистического общества.На съезде выступила 63 делегата и гостя. Выступали убеленные сединами заслуженные учителя я юные, только начинающие свой путь педагоги, директора заводов и рядовые рабочие.Особенно нужно отметить, что выступавшие на съезде даректора заводов, председатели колхозов, ученые, рабочие глубоко разбирались в вопросах, волнующих школу. Они вместе С работшиками просвещения намечали и обсуждали пути решения задач, стоящих перед педагогами.Четвертый день работы съезда был особенно радостным —  стало известно, что перед нами выступит Н. С . Хрущев. Несмотря на огромную занятость, Никита Сергеевич нашел время Для toro, чтобы выступить на събзде.На всю жизнь запомнится день 9 июля I9 6 0  года всем делегатам, всем участникам Всероссийского съезда учителей.Глубоко взволнованные, мы _ с огромным волнением выслушали яркую, глубоко содержательную речь И. С. Хрущева.Свою речь Н. С . Хрущев закончил словами; «Центральный Комитет Коммунистической партии. Советское наук] правительство, весь советский народ ЦК 1 гордятся советскими учителями и

желают ям плодотворной работы во имя торжества коммунизма!» Это очень высокая оценка труда педагогов. Она обязывает нас работать еще лучше, все силы отдавать воспитанию подрастающего поколения.f la  заключительном заседании министр просвещения РСФСР тов. Афанасенко сообщил о присвоений большой группе учителей и работников просвещения почетного звания заслуженного учителя школы РСФСР.Но нас ждало еще одно радостное событие —  в этот день в 6 часов вечера в честь делегатов съезда состоялся прием в Кремле, в Тайницком саду. В гости к нам пришли руководители партии и правительства, министры РСФСР, представители делегаций из союзных республик, из Венгрии, Польши, Чехословакии, Болгарии и Германской Демократической Республики.Руководители партии и правительства —  среди делегатов. Дружеские рукопожатия, сердечные приветствия, веселые шутки. Учителя окружают Н. С. Хрущева, он беседует с ними.Мы считали, что все, что можно было сделать для учителей— делегатов съезда, сделано. И вдруг ^овая радость —  председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев сообщает, что все участники

съезда будут награждены орденами и медалями. Делегаты с ликованием услышали эту весть. Люди обнимают друг друга, целуются. Да, это был вечер, который никогда не забудется.11 июля в Кремле всем делегатам были вручены награды. Так закончил свою работу Всероссийский съезд учителей.Его значение выходит далеко за пределы Российской Федерации. Материалы съезда будут глубоко изучены во всех союзных республиках, а его рекомендации найдут применение в практической работе всех учителей Советского Союза. Выступление Н. С. Хрущева на съезде придало ему большое международное значение.Мы понимаем, что исключительное внимание, оказанное нам со стороны ЦК КПСС, Советского правительства, было вызвано не личными качествами каждого из делегатов. Нет, в нашем лице такое внимание было оказано всем учителям страны.Возвратившись домой, мы, делегаты съезда, должны сделать все, чтобы успешно выполнять трудную, но благородную задачу —  по-коммунистически воспитывать подрастающее поколение.
М. НЕСТЕРОВ, 

заведуниций Томским облоно, де
легат Всероссийского съезда 

учителей.

Заседание Совета 
Безопасности ООН

Н Ь Ю -Й О Р К , 21 июля. (ТАСС). 
Поздно вечером 20 июля началось 
заседание Совета Безопасности, 
созванного по требованию Совет
ского Союза для того, чтобы обсу
дить доклад генерального секре
таря ОО Н о выполнении резолю
ции по Конго, принятой неделю 
назад.

Как известно, на своем заседа
нии 13 июля Совет Безопасности 
после семичасовой дискуссии при
нял решение, прн.зывающее пра
вительство Бельгии вывести вой
ска с территории Конго и уполно
мочивающее генерального секре
таря предпринять необходимые 
шаги по обеспечению военной по
мощи конголезскому правительст
ву.

18 июля генеральный секретарь 
О О Н  Хаммаршельд представил 
Совету Безопасности свой первый 
доклад о выполнении указанной 
резолюции. В докладе, основан-

также, что он намерен обратиться 
к странам— членам О О Н  с прось
бой о расширении как военной, 
так и гражданской помощи. Мы 
находимся на, поворотном пункте 
сказал он, и наши отн.эшения бу
дут иметь решающее значение 
не только для будущего этой ор 
ганизации, но также и для буду
щего Африки.

Затем слово было предоставле
но представителю Республики 
Конго Т. Канза. Конго, сказал он, 
— одна из самых богатых стран А ф 
рики. К сожалению, она стала по
лем сражения, страной, где ца
рит хаос. Это произошло потому, 
что вскоре после подписания до
говора о предоставлении Конго 
независимости Бельгия нарушила 
условия этого договора. Договор 
предусматривает, что бельгийские 
войска могут быть использованы 
на территории Конго лишь по 
просьбе конголезского правитель
ства. Однако через четыре дня

Этого могло не случиться18 июня на узкоколейной железной дороге Ергайского леспромхоза по вине диспетчеров Белявского - и Орлова было допущено грубейшее нарушение правил технической эксплуатации, что привело к аварии.Лица, по вине которых произошла авария, привлечены к судебной ответственности.Этого могло не произойти, если бы руководители леспромхоза тт. Виф- лиемский и Шегало, инженер по технике безопасности тов. Середа своевременно приняли меры для предотвращения грубых нарушений правил техники безопасности.А сигналов о том, что на участке не соблюдают правила техники без- onacHOCTHj было много.30 мая, например, в леспромхозе во время работы упала стрела погрузочного крана. Только случайно обошлось без жертв. Но это ничему не научило руководителей леспромхоза. 3 июня вновь упала стрела погрузочного крана, был ранен рабочий. Но и этот факт .не послужил уроко.ч для руководителей леспромхоза.В Пышкино-Троицком, Паинском и некоторых других леспромхозах на валке леса, погрузочно-разгрузочных и транспортных работах также нарушают правила техники безопасности. Не всегда устанавливаются опасные зоны, не везде своевременно инструктируют рабочих о правилах безопасной работы в лесу. ,Особое внимание нужно обратить на соблюдение правил безопасности труда на строительных площадках. Строители часто трудятся на большой высоте, где один неосторожный шаг может привести к несчастным случаям. Надо следить за состоянием переходных мостиков, лестниц, трапов, заботиться, чтобы там, где нужно, были ограждения и перила. Нельзя работать на строительных лесах, которые не приняты в эксплуатацию.Но в УНР-770 треста № 98 главный инженер тов. Абламский безответственно относится к соблюдению правил техники безопасности и пром- санитарии. Здесь не обучают строителей правилам безопасной работы, не проводят аттестации инженерно-технических работников на право ведения работ. Площадки этого управления захламлены, здесь не соблюдают правил безопасности при эксплуатации деревообрабатывающих станков. Около циркульной пилы, например, нет ограждения, диск пилы бьет, нет расклинивающего ножа. Это может

привести к увечьям. Техническая инспекция запретила эксплуатацию этой пилы.Руководители некоторых предприятий мало заботятся об улучшении условий труда рабочих. Это видно на ряде предприятий треста «Стройде- таль».В растворобетонных, формовочных, арматурных цеХах некоторых предприятий этого треста загазованность воздуха выше санитарных норм. Руководители эДих предприятий не заботятся о вентиляции помещений.Президиум обкома профсоюза рабочих строительства и предприятий строительной индустрии. уже дважды обсуждал факты нарушений техники безопасности. Руководители треста обещали принять меры, но во многих цехах вентиляция по-прежнему отсутствует.Эти факты свидетельствуют о Том, что руководители некоторых предприятий забывают об охране труда и технике безопасности.Надо, чтобы все средства, отпускаемые на улучшение условий труда, полностью использовались по назначению. Следует строго спрашивать с тех, кто забывает о своей первейшей обязанности —  заботиться о сохранении здоровья людей.Следует чаще обсуждать мероприятия по охране труда и технике безопасности на общих собраниях, заседаниях постоянно действующих производственных совещаний, постоянно контролировать выполнение этих мероприятий.Профсоюзные организации и их комиссии по охране труда должны также постоянно вести широкую разъяснительную работу среди трудящихся, воспитывать у каждого рабочего чувство высокой ответственности за соблюдение правил и норм техники безопасности, за укрепление производственной дисциплины.Совет народного хозяйства, областной исполнительный комитет и обл- совпроф решили в третьем квартале этого года провести на всех предприятиях общественный смотр охраны труда. Надо, чтобы в этом смотре участвовали все рабочие и инженерно-технические работники, чтобы все ценные предложения в ходе смотра были быстро осуществлены на каждом производственном участке, на каждом рабочем месте.
И. ГНАТЮ К. 

тёхничесний инспектор Том
ского Областного совета проф

союзов.

На автомобиле 
по... клумбамНемало потрудился коллектив Т омского научно-исследовательского института кабельной промышленности на благоустройстве территории, прилегающей к зданию по улице Пушкина, 44.Теперь на месте каменной ограды —‘ штакетник, на озелененной территории растут тополя, расцвели цветы.Но вот в субботний день, 16 июля, на глазах у наших работников на пешеходную дорожку въехал грузовик, прокатился по клумбам. Шофер развернул машину пряно на цветнике, оставив глубокую траншею. Ухарь отжазался назвать свою фамилию.Все же удалось установить фамилию лихача. Это —  Виктор Вичто- мов из автохозяйства № 11. Он должен быть строго наказав.

Н. КОВАЛЕВ, 
прелседатель месткома.

тов здесь не производится. Снова хождения в магазин и снова безуспешно.Меня удивляет равнодушие некоторых работников магазина к своему делу. Ведь советский человек, где бы он ни работал —  у станка, на ферме, в научной лабо'ратории, за прилавком, —  везде должен хорошо знать свое дело, вкладывать в него все свое умение и старание.
С. ТКАЧЕНКО.

ном на информации представите- 1  после подписания договора без со
ля генерального секретаря в Лео- гласования с центральным 
польдвиле Ральфа Банча, гово- тельством Конго Бельгия

Привокзальные
„снворешни"

Без любви 
к делуя  давно мечтал купить фотоаппарат. И, наконец, получил эту возможность. С радостным чувством пришел я в магазин спортивных товаров по переулку Батеяькова в г. Томске и хотел с помощью продавца выбрать себе фотоаппарат. Но, как ни странно, среди продавцов магазина не оказалось ни одного, знающего устройство фотоаппарата и правила пользования им.Я приобрел фотоаппарат марки «Зоркий».Дома я обнаружил, что у фотоаппарата неисправна оптика.—  Надо было смотреть, когда брали, —  равнодушно сказали мне в магазине и посоветовали обратиться в гарантийную мастерскую, адреса которой сообщить не могли.Пришлось два раза приходить в мастерскую на Набережной реки Ушайки и, наконец, получить ответ, что гарантийный ремонт фотоаппара-

Лривокзальная площадь ______ _Томск-П благоустроена. Она оделась в прочное асфальтовое покрытие. Рядом с площадью— цветущий сквер, заасфальтированы тротуары, в центре сооружена красочная клумба. Все это производит очень хорошее впечатление и на томичей, и на тех, кто впервые приезжает в наш город.Но есть на площади и нечто такое, что значительно портит ее вид. Это «нечто» —  множество киосков и буфетов, понаставленных со всех сторон площади. Их —  ни много, ни мало —  шестнадцать!Может быть, установив на площади такое количество буфетов и киосков, торговые работники орса Н()Д-2, «Дорресторана» и других торговых организаций проявляют заботу о пассажирах? Предлагают им большой выбор товаров? Ничего подобного. Эти «скворешни» отличаются друг от друга только тем, что в одних товары продаются с наценкой, а в других —  без нее. Ассортимент же товаров во всех одинаков и очень скуден.Еще в прошлом году руководители орса НОД-2 и «Дорресторана» решили убрать «скворешни» и построить рядом с площадью большой продовольственный магазин. Для строительства магазина были завезены даже строительные материалы. Но, по непонятным причинам, стройка законсервировалась. Так и по сей день привокзальную площадь станции Томск-П «украшают» разнокалиберные «скворешни».
А. ПОГОДИН.

рится, главным образом, о форми
ровании вооруженных сил О О Н . 
Что касается основного пункта 
резолюции ■— вывода бельпгй- 
ских войск из Республики Бонго, 
то генеральный секретарь не смог 
сообщить ничего положительного. 
Расплывчатые формулировки до
клада не могли скрыть того оче
видного факта, что бельгийские ко
лонизаторы, поддерживаемые 
своими американскими я европей
скими союзниками, полностью иг
норируют требование Организации 
Объединенных Наций.

Сюда из Леопольдвиля прибыли 
представители Конго — только 
что назначенный постоянный 
представитель ревпублннн при 
О О Н  Т. Канза и секретарь мини
стерства иностранных дел Андрэ 
Манди. В течение дня они обмени
вались мнениями с различными 
делегациями.

В то же время срочно приле
тевший в Нью-Йорк министр 
иностранных дел Бельгии Виньи 
непрерывно совещался с предста
вителями американской, англий
ской, французской и других деле
гаций, стремясь заручиться у них 
поддержкой в продлении и рас
ширении интервенции, а главное, 
стремясь добиться содействия в 
расчленении Республики Конго.

Заседание Совета Безопасности 
открылось выступлением гене- : 
рального секретаря ОО Н Хаммар
шельда. Он заявил, что вооружен
ные силы О О Н  в настоящее время 

станции доведены до уровня, представ
ляющего удовлетворительную ос
нову для оказания помощи прави
тельству Республики Конго. И на 
этот раз генеральный секретарь 
не смог сообщить что-либо новое 
о выполнении бельгийскими вла
стями требования ОО Н о выводе 
войск. В то же время он разъяс
нил, что деятельность вооружен
ных сил ОО Н распространяется на 
всю территорию Конго, включая 
и провинцию Катанга, которую 
бельгийское правительство пы
тается насильст'венно отделить от 
республики. Хаммаршельд заявил

правн- 
пред-

прпняла вооруженное вмешатель
ство во внутренние дела молодой 
республики.

Т. Канза напомнил о решении 
Совета Безопасности от 13 июля, 
которое предусматривает вывод 
бельгийских войск с территории 
Конго и оказание Конголезской 
Республике Организацией Объеди
ненных Наций вооруженной помо
щи. Он сказал, что бельгийские 
власти отказались выполнить это 
решение О О Н . Посол Бельгии в 
Леопольдвиле заявил правитель
ству Республики Конго, что бель
гийские войска будут выведены 
«лишь после того, как на террито
рии Конго будет восстановлен мир 
и порядок».

Коснувшись клеветнических 
слухов, распространяемых бель
гийскими властями о -«зверствах» 
конголезцев в отношении белых. 
Канза сказал, что если бы он начал 
перечислять здесь все зверства, со
вершенные бельгийцами, то это 
был бы огромный список.

Канза сообщил, что конголез
ское правительство поручидо ему 
довести до сведения Совета Без
опасности четыре предложения, 
осуществление которых дало бы 
возможность восстановить мир и 
спокойствие в стране:

1. Положить конец агрессивным 
действиям Бельгии в Конго.

2. Возможно более быстро эва
куировать бельгийские войска с 
территории республики.

В этой связи Канза напомнил о 
заявлении правительства Конго, 
что если ОО Н окажется не в со
стоянии обеспечить до двадцати 
четырех часов 19 июля вывод 
бельгийских войск, то правитель
ство вынуждено будет обратиться 
за помощью к Советскому Союзу.

3. Правительство Конго обраща
ет внимание Совета Безопасности 
на махинации, направленные на 
отделение от республики провин
ции Катанга. Катанга является

нераздельной частью Республйкн 
Конго, и Мы просим страны --- 
члены ОО Н не признавать власти 
провинции Катанга в качестве са
мостоятельного правительства.

4. Правительство Конго против 
нахождения в Стране бельгийских 
войск, но за сотрудничество _j: 
Бельгией в области инженерно- 
Техннческйх кадров.

Канза сказал, что невыполнение 
решения Совета Безопасности о 
выводе бельгийских войск вызвало 
у конголезского народа 4i некоторое 
ослабление доверия к О О Н ». На
род Конго, весь мир, заявил он 
в заключение, ждут оТ Совета 
Безопасности такого решения про
блемы Конго, которое помогло бы 
нашему народу обрести мир и спо
койствие.

Затем выступил приглашенный 
на заседание министр иностранных 
дел Бельгии Виньи. С  напускным 
удивлением он заявил, что не по
нимает претензий Республики Кон
го к бельгийскому правительству. 
75 лет, которые мы провели в Кон
го, патетически воскликнул пред
ставитель колониальной державы, 
мы посвятили тому, чтобы разби
вать страну и поднять ее до уров
ня цивилизованного народа. Мы 
собрались щедрым жестом предо
ставить ей независимость.

Виньи заявил, что вооруженная 
интервенция была предпринята 
Бельгией якобы для -«защиты своих 
граждан». Он по существу подтвер
дил нежелание бельгийского пра
вительства выполнить требование 
О О Н  и всей мировой общественно
сти о немедленном выводе интер- 
венционалистскнх войск с терркго- 
рни молодой африканской респуб
лики. Бельгийские войска будут 
находиться в Конго, сказал он, 
«пока вооруженные силы ОО Н  
прибудут в достаточном количест
ве, чтобы обеспечивать порядок».

Отвечая на лицемерное и наглое 
выступление бельгийского предста
вителя, делегат Конго Канза за
явил, что конголезскйй т рой  не 
получил независимость из рук 
бельгийских властей, а завоёвал 
ее.

Далее выступил представитель 
Советского Союза, первый заме
ститель Министра иностранных 
дел С С С Р  В. В. Кузнецов.

Делегат С Ш А  Лодж восхвалял 
«прогресс», достигнутый гене
ральным секретарем О О Н  Хаммар
шельдом и находящимся в Конго 
его представителем Банчем в вы
полнении резолюции Совета 8ез- 
опесяостй по Конго. Он старался 
прикрыть нежелание Бельгии пре
кратить вооруженную интервен
цию разговорами о том, что «в свое 
время» бельгийские войска будут 
выведены из Конго и что одна ро
та и взвод бельгийцев уже остави
ли Леопольдвиль, перебазировав
шись в другой район страны.

Поздно ночью Совет Безопасно
сти прервал свою работу.

Выступление В. В. Кузнецова

ГАСТРОЛИ ЦЕНТРАЛЬНОГО ТЕАТРА С05ЕТСК0Й  АРМИИ „П оследняя остановка^'За огромными окнами с выбитыми стёклами лежит в развалинах Берлин. Гитлеровская империя агонизирует.Черная штора ограждает от света жизнь людей. Напряженное безмолвие нарушает привычный говор орудийных раскатов.За стеной стонет роженица:—  Господи, спаси! Ребенок! Оя еще даже не родился! Не убий его—  не убий нас!В нечеловеческих муках рождается новая жизнь.Так начинается пьеса....В  залитое светом огромное окно врывается свежий майский ветер.За стеной снова неспокойно; это родился долгожданный ребенок.Над рейхстагом советский войн- освободитель водрузил Знамя победы.Из окна слышен уверенный голос воспрянувшего человека:—  Жизнь продолжается.Это пришла весна Победы. Так пьеса завершается.Дра.ча «Последняя остановка» в 
известной мере подводит итог слож
ной идейно-творческой эволюции вы
дающегося прогрессивного неМёпкого 
писателЯ-анТифашиста Эриха Ремарка.Он прославился своим Знаменитым романом «На Западном фронте без перемен», прозвучавшим как гнев

ное проклятие войне. Ремарк затем вместе с героями последующих своих произведений испытал немало душевных колебаний в поисках ясной перспективы борьбы.Писателя часто упрекали в том, что в его творчестве выражен «гуманизм без веры в будущее».Честный художник-гражданин и страстный борец за мир Ремарк эту веру обрел. Ею пронизава его талантливая и своеобразная пьеса «Последняя остановка», показанная томичам коллективом Центрального театра Советской Ар.чии.Несмотря на то, что пьеса Ремарка построена в плане камерной драмы, события, отраженные в ней. получили широкое и мощное звучание: на фоне крушения нацистского режима разрешается трагическая проблема восстановления жизненной силы и доброго имени немецкого народа.Режиссер спектакля заслуженный деятель искусств РСФСР А. Окунчи- ков и исполнители основных ролей убедительно донесли гуманистический пафос произведения Ремарка, его Внутреннюю динамику, напряженность И действенное^ переживаний Героев.В Центре событий спектакля —  Анна Вальтер. Ее играет заслуженная артистка РСФСР В. Капустина. Образ Анны, женщины, как бы оч->

нувшейгя после длительного забытья, талантливая актриса раскрывает многогранно, показывая сложность внутренних мотивов, руководящих поступками героини.Черные годы фашистского господства, разбойничья война на какое-то время сковали волю и опустошили душу незаурядной женщины, неожиданное столкновение с бежавшим из заключения антифашистом вернуло Анне веру в близкое избавление и радость жизни —  все это последовательно, шаг за шагом мастерски передается исполнительницей.Глубокое социальное осмысление образа, многообразие интонационных оттенков, выразительность пластического рисунка роли —  эти качества не только поставили образ, созданный В. Капустиной, вровень с его замечательным литературным прототипом, но и обогатили его.Особенно запоминается ко всему безразличная Анна в начальных эпизодах спектакля, Анна в сцене обыска и Анна —  Капустина, уверенная в светлом будущем, в финале спектакля.Значителен образ убежденного антифашиста Росса, десять лет томившегося в концлагере. Вырвавшись из фашистской неволи. Росс продолжает борьбу за счастливую жизнь своего народа. Артист В , Гаврилов, исполняющий роль

Росса, четко и психологически досТо  ̂верно раскрывает действенную линию образа. Хотелось бы, чтобы игра артиста была эмоционально более разнообразна. Росс иногда слишком сух.Большое впечатление производит выступление заслуженного артиста РСФ(]Р П. Вишнякова в роли Жертвы расистских изуверов —  ученого- гуманиста Йозефа Коха. С тонким художественным чутьем и чувством сценического такта создает артист образ человека душевной чистоты, истерзанного, но не сломленного, лишенного собственного имени, но гордо утверждающего высокое человеческое достоинство.Убедительно играет артист Л. Лю- бецкий Шмидта. За «изысканностью» этого гестаповского вожака скрывается звериный облик представителя «цвета германской нации».Зацоминается в исполнении Н. Максимовой образ развращенной и завистливой обывательницы Греты. Но артистке следует добиваться большей естественности интонаций.Успеху спектакля способствует лаконич.чор декоративное оформление художника Н. Золотарева.Гастроли московских артистов оставят заметный след в культурной жизни Томска и добрые воепоиина- няя томских зрителей.
В. ЦЕЙТЛИН.

Н Ь Ю -Й О Р К . 21 июля. (ТАСС). 
Выступая вчера на заседании Сове
та Безопасности О О Н , первый за
меститель Министра иностранных 
дел С С С Р  В. В. Кузнецов сказал, 
что бельгийское правительство 
опираясь на поддержку тех дер
жав, которые заинтересованы в со
хранении колониального режима в 
Конго, продолжает вооруженное 
вмешательство во внутренние дела 
Конго. Бельгийское правительство 
продолжает открытую борьбу про
тив законного правительства Рес
публики Конго, твердо заявившего 
о свое.м намерении обеспечить под
линную независимость своей стра
ны и сохранить ее территориаль
ную целостность.

Совет Безопасности, рассмотрев
ший несколько дней то.му назад 
вопрос о положении в Конго, при
звал правительство Бельгии к вы
воду бельгийских войск с террито
рии Конго.

Сейчас вопрос состоит в том, 
чтобы это полезное решение было 
претворено в жизнь.

В Конго, продолжал В. В. Куз
нецов, ежедневно прибывают все 
новые и новые контингенты бель
гийских войск, причем характер
но, что новые подкрепления бель
гийских войск прибывают одновре
менно с прибытием частей О О Н  в 
Конго. •

Бельгийские парашютисты за
хватили ряд конголезских городов 
и фактически оккупировали столи
цу Конго Леопольдвиль. В руках 
бельгийцев находятся аэродромы, 
важнейшие пути сообщения и мо-

Свое политическое и военное на
ступление против Республики Кон
го ее враги сочетают с экономиче
ской агрессией, пытаясь голодом, 
организацией беспорядков и сабо
тажем задушить эту молодую рес
публику. -

В связи с тем, что колонизаторы 
продолжают осуществлять откры
тое военное вмешато’льство во 
внутренние дела Конго, сказал 
далее советский представитель, по
ложение в Конго с каждым днем 
обостряется.

Правительство Республики Кон
го вновь и вновь обращается к ми- 
рово.му общественному мнению, 
сообщая о смертельной опасности, 
нависшей над его страной, и про
сит принять срочные меры для 
пресечения продолжающейся агрес
сии. В первую очередь оно требует 
немедленного вывода бельгийских 
войск из Конго. Однако эти требо
вания правительства Республики 
Конго продолжают игнорироваться 
бельгийскими войсками.

Совет Безопасности, На который 
возложена главная ответственность 
за поддержание международного 
мира и безопасности, должен без
отлагательно протянуть руку по
мощи жертве империалистической 
агрессии, принять эффективные 
меры, которые помогли бы Конго 
укрепить свою независимость.

Советская делегация полностью 
разделяет точку, зрения президента 
Республики Конго Касавубу и 
премьер-министра Лумумба о том.

сты. По последним сообщениям, в ч^о «нынешняя агрессия извне»
Конго перебрасываются бельгий
ские самолеты с ракетным оружи
ем, войска колонизаторов усиленно 
сооружают в Леопольдвиле форти
фикации. Что является свидетель
ством их подготовки к Затяжной 
войне. Одновременно оккупанты 
расширяют масштаб своих военных 
операций в Конго. Против конго
лезской армий используется- ракет
ное оружие, установленное на са
молетах.

Кроме того, появились сообще
ния о том, что бельгийское прави
тельство планирует дальнейшую 
оккупацию жизненно важных цент
ров страны. Это означает по суще
ству, что колонизаторы не намере
ны подчиниться решению Совета 
Безопасности. Они хотели бы про
должать вооруженйую интервен
цию против Конго до тех пор, пока 
не была бы достигнута их основ
ная цель — задушить и расчле
нить молодую республику.

За попытками расчленения Кон
го скрывается стремление запад
ных держав удержать за собой бо
гатые в экономическом отношении 
районы бывших бельгийских коло
ний, являющихся главными источ
никами обогащения капиталистиче
ских монополий.

против Республики Конго пред
ставляет собой «угрозу, ме}кдуна- 
родному миру».

«Не трудно видеть, —  заявил 
Председатель Совета Министров 
С С С р  Н. с . Хрущев в ответе пре
зиденту Республики Конго Касаву
бу и премьер-министру Лумумба 
15 июля, — что те, кто предпри
нял вооруженную йнтервенцик) в 
отношении Конго и кто подталки
вал бельгийцев на нее, хотят нане
сти удар по всем народам Африки, 
хотят сохранить в неприкосновен
ности средневековые, рабовладель
ческие порядки на большей части 
Африканского континента».

Поэтому вопрос о пресечении 
агрессии против Конго имеет ог
ромное значение для всего мира. 
Организация Объединенных Наций 
обязана возвысить свой голос про
тив преступлений колонизаторов и 
предп.оинять действенные шаги 8 
защиту Республики Конго.

В свете того, что происходит в 
Конго, са.мой неотложной мерой 
является немедленный вывод войск 
агрессоров, т. е. бельгийских войск. 
Это требование находит всёстОрбн- 
нюю поддержку.

Одновременно советская делега

ция считает также необходимым 
обратить внимание членов Совёта 
Безопасности на новые манбвры 
бельгийских властей, имеющие 
целью создать внешнюю видимость 
Выполнения Бельгией требования 
резолюции Совета Безопасности 6 
выводе войск. Сейчас намечается, 
например, переброска Части войёк 
из Леопольдвиля в другие районы 
Республики Конго.

Такие переброски Бельгия пы
тается Выдать за их частичную 
эвакуацию. Это, конечно, не может 
никого ввести в заблуждение.

Пребывание бельгийских войск в 
Республике Конго является нетер
пимым вызовом не только прави
тельству этой республики, но й 
всему миру. Следует прямо ска
зать, что упорство, проявляемое 
правительством Бельгии, было бы 
невозможно, если бы за его спиной 
не стояли его сильные покровите
ли —  военные союзники по Н А Т О .

Пора, Наконец, покончить с не
терпимым положением, когда 
Бельгия игнорирует решение Сове
та Безопасности, сказал В. В. Куз
нецов.

В связи с этим советская делега
ция, по поручению Советского пра
вительства, вносит на рассмотре
ние Совета Безопасности следую
щий проект резолюции:

«Совет Безопасности, 
заслушав доклад генерального 

секретаря ОО Н по вопросу об 
агрессии Бельгии против Рёспубли- 
ки Конго,

настаивает На немедленном пре
кращении вооруженной интервен
ции против Республики Конго и 
выводе в трехдневный срок с ее 
территории всех войск агрессора, 

призывает государства —  члё- 
ны ОО Н уважать территориаль
ную целостность Республики Кон
го и не предпринимать никаких 
действий, которые Могли бы нару
шить эту целостность».

Советская делегация выражает 
надежду на то,' что в этот ответст
венный час предлагаемый ею 
проект резолюции найдет всеоб
щую поддержку членов Совета 
Безопасности.

Если агрессия будет Продолжать
ся, то, естественно, возникнет не-, 
обходимость принятия более дейсТ-. 
венных мер как по линии О О Н . 
так и по линий сочувствующих де
лу Конго миролюбивых государств.

Дело Конго есть дело всех чле
нов Организации Объединенных 
Наций, всех народов. Поэтому тре
бование —  руки прочь от Респуб
лики Конго! —  это требование не 
только народа Конго, но и требова
ние всех, кто искренне стремится 
помочь свободолюбивому конголез
скому на]роду укрепить независи
мость своей молодой республики и 
обеспечить ее территориальную де* 
лостяость,
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
Осудить преступные

США и ФРГ!
планы

Ноты Советского правительства 
правительствам С Ш А  и Ф Р Г  в
связи с намерениями Соединенных 
Штатов передать западногерман
скому бундесверу ракеты типа 
«Поларис» находятся в центре вни
мания зарубежной общественности 
и печати.

Польская газета «Трибуна лю
ду», публикуя советские ноты, под
черкивает в заголовке: « С Ш А  
предоставляют милитаристам из 
Ф Р Г  наступательное ракетное ору
жие». Другие польские газеты со
провождают сообщение о нотах Со
ветского правительства следующи
ми заголовками: «Военный заговор 
С Ш А — Ф Р Г » , «Оружие в руках 
бундесвера —  угроза миру», «Две
ри в арсенал оружия для милита
ристов должны быть закрытыми». 
«Жолнеж , вольности», публикуя 
ноты правительства С С С Р , отмеча
ет: Советский Союз предупреж
дает, что вооружение Западной 
Германии ракетным оружием при
нудит С С С Р  и социалистические 
государства предпринять шаги, 
обеспечивающие их безопасность 
Газеты выделяют то место из со
ветской ноты правительству С Ш А , 
где говорится, что Советское пра
вительство самым серьезным обра
зом предупреждает правительство 
С Ш А , что путь, по которому оно 
идет, ведет к опасным последстви 
ям для мира и безопасности евро
пейских народов и что ответствен
ность за эти последствия падает 
целиком на С Ш А .

Чехословацкий народ целиком и 
полностью поддерживает ноты про
теста Советского правительства 
правительствам С Ш А  и Ф Р Г  про
тив атомно-ракетного вооружения 
западногерманских милитаристов. 
Общественность республики резко 
осуждает предоставление оружия 
массового уничтожения опасней
шим врагам мира —  боннским ре
ваншистам, нагло предъявляющим 
территориальные претензии мно
гим европейским странам, в том 
числе и Чехословакии. Все праж
ские газеты публикуют полные тек
сты или подробное изложение нот 
правительства С С С Р  правительст
вам С Ш А  и Ф Р Г .

«Действия правительства С Ш А , 
—  пишет газета «Руде право», —  
предоставляющего атомно-ракетное 
оружие боннским . милитаристам, 
серьезно угрожают безопасности 
европейских народов». « С Ш А , — 
констатирует газета «Праце», — 
снова нарушили торжественное 
обязательство» (имеется . в f-виду 
Потсдамское соглашение. — Прим, 
ред.). Газета «Обрана лиду» выно
сит в заголовок то место из совет
ских нот, где подчеркивается, что 
перед лицом американской поли
тики оснащения западногерманско

го бундесвера атсяино-ракетным 
оружием Советское правительство 
будет вынуждено принять ответные 
меры, необходимые для обеспече
ния безопасности Советского Сою
за и союзных с ним стран, для со
хранения -мира в Европе и во всем 
мире.

Берлинские демократические га
зеты на видных местах сообщают 
о нотах Советского правительства. 
Газета «Нейес Дейчланд» отмеча
ет, что передача ракет типа «По- 
ларис» бывшим гитлеровским ге
нералам, возглавляющим ныне 
бундесвер, вынудит Советский 
Союз принять ответные меры. Га
зета особо выделяет заявление Со
ветского правительства о том, что 
новый американо-западногерман
ский военный сговор является 
грубейшим нарушением обяза
тельств для Германии, вытекаю
щих из безоговорочной капитуля
ции, а также союзнических согла
шений по Германии. Газета «Вер 
линер цейтунг» подчеркивает, что 
ракеты «Поларис» в руках Бонна 
представляют собой угрозу без
опасности всей Европы. -^Соединен
ные Штаты Америки идут по опас
ному пути», —  заявляет «Берли
нер цейтунг». «Националь-цей- 
тунг» также подчеркивает серьез
ный характер предостережений 
сделанных в нотах Советского пра
вительства. «Предоставление ракет 
«Поларис» в распоряжение Бонна 
увеличивает опасность войны», —  
подчеркивает газета «Юнге вельт». 
Она отмечает, что необходимо 
во что бы то ни стало воспрепятст
вовать тому, чтобы ракеты попали 
в руки бывших гитлеровских гене
ралов. Профсоюзная газета «Три- 
бюне» излагает содержание совет
ских нот под заголовком: «Совет
ский Союз предостерегает от за
говора Бонн —  Вашингтон». Газе
та особо отмечает предупреждение 
Советского правительства относи
тельно последствий такой безответ
ственной политики.

Представители правительства 
Ф Р Г  и на этот раз пытаются уйти 
от де.чового подхода к советской 
ноте, называя ее ’«пропагандой». 
Такую позицию занял, в частности, 
на заседании кабинета сам канцлер 
Аденауэр.

Излагая содержание ноты Совет
ского правительства, западногер
манская газета «Франкфуртер аль- 
гемейне» подчеркивает то место 
где указывается, что план!: осна
щения бундесвера ракетами «Пола
рис» и ревизия содержащихся в 
парижских соглашениях военных 
ограничений для Ф Р Г  являются 
серьезным, нарушением условий 
безоговорочной капитуляции Гер 
мании. Газета отмечает, что Совет
ское правительство заявляет в но

те о том, что оно имеет право при
нять в связи с этим ответные ме
ры. Издающаяся в Ф Р Г  газета 
«Ди вельт» выделяет то место в 
ноте, где указывается, что Н А Т О  
используется как дымовая завеса 
для прикрытия ядерно-ракетного 
вооружения Западной Германии. 
Другая западногерманская газета 
«Генераль-анцейгер» публикует 
раздел ноты Советского прави
тельства, в котором разоблачается 
фальшивый характер заверений 
представителей Бонна, будто Ф Р Г  
не стремится получить в свои ру
ки наступательное оружие.

Французская печать на видных 
местах сообщает о нотах Советско
го -правительства. «Предоставляя 
ядерные ракеты «Поларис» бунде
сверу, вы ставите под угрозу сосе
дей Германии и дело мира»,— под 
таким заголовком газета «Юмажи- 
те» публикует изложение ноты Со
ветского правительства правитель
ству С Ш А .

«Безумное перевооружение бонн
ской Германии через пятнадцать 
лет после Гитлера является бес
спорным фактом», — подчеркива
ет газета «Либерасьон». Упорство, 
с каким С Ш А  и их союзники про
должают перевооружение Ф Р Г , 
«служит одной из главных причин 
нынешней напряженно-сти», —  от
мечает газета. «Советский Союз 
направил исключительно серьезное 
предупреждение Вашингтону и 
Бонну», —  пишет «Либерасьон». 
Газета указывает, уто рассужде
ния о том, что планы вооружения 
бундесвера ракетным оружием в 
рамках Н А Т О  преследуют «оборо
нительные» цели, не имеют ниче
го общего с действительностью и 
что эти планы являются «послед
ним этапом воссоздания, военного 
потенциала» западногерманских 
реваншистов. Касаясь политики 
сговора правящих кругов Франции 
с боннскими милитаристами, «Ли
берасьон» предостерегает: «Фран
ция рискует тем, что завтра она 
станет жертвой тех действий, со
участницей которых она является 
сегодня». '

(Т АСС).

Исландским министр 
о поездке в СССР

Р Е Й К Ь Я В И К , 21 июля. (Т А СС). 
По исландскому радио выступил 
министр торговли и культуры Ис
ландии Гюфли Гисласон, возвра
тившийся недавно из поездки по 
Советскому Союзу. Рассказывая о 
своих BneaatneHHHX, министр Ска
зал, что он чрезвычайно тронут 
гостеприимством и радушием, с ко
торым советские люди встречали 
его. «Я возвратился из поездки в 
Советский Союз значительно более 
осведомленным об этой огромной и 
могущественной стране и- населяю
щих ее народах, чем был рань
ше», — заявил Г . Гисласон. На
звав Советский Союз одной из са
мых могущественных великих дер

жав мира, министр подчеркйул 
что Исландия должна быть заинте
ресована в благоприятном разви
тии торговли с Советским Союзом. 
Не похожая на нашу, экономиче
ская система, существующая в Со
ветском Союзе, и отличающийся 
от нашего социальный уклад' не 
должны мешать налаживанию хо
роших отношений между нашими 
двумя странами, что, впрочем, и 
не мешало нам до сих пор иметь 
хорошие связи. Я надеюсь, что на
ряду с расширением представле
ния о Советском Союзе моя поезд
ка в эту страну будет способство
вать укреплению отношений между 
двумя государствами.

На совещании о прекращении 
испытаний ядерного оружия

Ж Е Н Е В А . 21 июля. (Т А СС). Се
годня здесь под председательством 
представителя С С С Р  состоялось

очередное заседание совещания 
трех держав о прекращении испы
таний ядерного оружия.

Международный шашечный турнир

ПОБЕДА и. КУПЕРМАНЯ
К И Е В , 21 июля. (Т АСС). Здесь 

закончился международный ша
шечный турнир, продолжавшийся 
семнадцать дней. В нем приняли 
участие 15 представителей С С С Р ,  
Франции, Бельгии и Голландии.

Уже на старте турнира лидерст
во захватили советские шашисты—■ 
йемпион мира ■ киевлянин И. Ку- 
перман, чемпион Украины Р . Суп-

лин и экс-чемпион Советского Со
юза В. Щеголев (Москва). После 
десяти туров эти три участника 
имели равное количество очков —  
по 7,5. На финише чемпион мира 
выиграл три партии и одну с чем
пионом Европы Р. Келлером свел 
вничью. В итоге Куперман набрал 
11 очков из 14 возможных и занял 
первое место.' На первенство С С С Р  по футболу

Последние игры первого тура
в  пятой зоне состоялись послед

ние игры первого круга на первен
ство С С С Р  по футболу среди 
команд класса «Б ». Встречи закон
чились со следующими результата
ми: «Амур» (Благовещенск) —  
С К А  (Чита) — 1:1, «Машинострои

тель» (Иркутск) -— «Темп» (Бар
наул) —  3:0, «Локомбтйв» (Крас
ноярск) —  «Металлург» (СталинСкЦ 
— 3:3, «Сибсельмаш» (Новоси-у 
бирск) —  «Локомотив» (Комсо
мольск-на-Амуре) — 3:1, «Иртыш» 
(Омск) —  С К А  (Хабаровск) — 2:1.

Глава сепаратистов в Конго М. Чомбв 
агент международных монополий

Убедительная победа демократических сил Цейлона
К О Л О М Б О , 21 июля. (ТАСС). 

Результаты парламентских выбо
ров на Цейлоне свидетельствуют 
об убедительной победе патриоти
ческих сил страны.

По объявленным результатам, 
избирательный блок шри ланка 
Фридом парти, ланка сама самадж 
парти и Коммунистической партии 
соответственно получил 75, 12 и 4

места. От консервативной . объеди- 
ненней национальной партии Из
брано 30 депутатов.

Шри ланка фридрм парти, по
лучившая 75 мест в палате пред- 
ставителёй парламента с .6 назна
чаемыми членами парламента, име
ет абсолютное большинство и мо
жет сформировать однопартийное 
правительство.

Первенство РСФ СР по шашкам
в  Ярославле проходит розыгрыш 

юношеского первенства Р С Ф С Р  по 
международным (стоклеточным) 
шашкам. В нем принимают уча
стие 10 представителей областей 
Российской Федерации, в том чис
ле и учащийся Томского фармацев
тического училища Юрий Салома- 
тин.

После трех сыгранных , туров 
турнирную таблицу возглавил 
Ю . Саломатин, набравший 3 очка. 
Перворазрядники , Урасин и Соча- 
лов (оба из Казани) набрали по 
2,5 очка, а Малеев (Ростов-на-До
ну) — 2 очка. Соревнования про
должаются.

Соревнование пловцов

Сиримаво Бандаранаике-- 
премьер-министр Цейлона

Л О Н Д О Н , 21 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Коломбо, г-жа Ри- 
римаво Бандаранаике, вдова ; уби
того- в, сентябре прошлого года 
премьер-министра Соломона Бан

даранаике, принесла сегодня при
сягу в качестве премьер-министра 
Цейлона.

Сиримаво Бандаранаике — пер
вая а мирн женщина премьер-ми
нистр.

Выработка предвыборной программы 
республиканской портйи СШ А

Сегодня в городе Новосибирске 
открываются зональные соревнова
ния по плаванию. Б них принимают 
участие'сборные команды областей 
Дальнего Востока и Сибири.

Борьба на водных дорожках бу
дет упорной. Сильнейшими спорт
сменами — претендентами на пер
венство —  являются хабаровчане, 
кемеровчане и новосибирцы. Честь 
Томской области защищают 30

пловцов. Томичи прибыли в Ново
сибирск на тренировки за неделю 
до начала соревнований.

Победители примут участие в 
финальных соревнованиях пловцов 
на первенство Р С Ф С Р  в Сталин
граде.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Гастролв московского 
Центрального театра 

Советской Армии 
(летний театр городского сада)
23 июля — «Сережка с Малой 

Бронной».
Начало спектакля в 8 час. 30 

мин. вечера.
Касса работает с 12 час. дня до 

9 час. вечера.

Н Ь Ю -Й О Р К . 21 июля. (Т АСС). 
Американский журнал «Тайм», ха
рактеризуя роль премьер-министра 
провинции Катанги, заявившего об 
отделении провинции от Республи
ки Конго, признает, что между 
Чомбе и западными монополиями, 
особенно американскими, существу
ют тесные связи. Автор статьи от
кровенно заявляет, что «Чомбе 
поддерживает могущественная ком
пания» — «Юньон миньер», кото
рая принадлежит капиталистам 
С Ш А , Англии и Бельгии и на до
лю которой падает 60 процентов 
кобальта, 10 процентов урана и 
8  процентов меди, добываемых в 
капиталистическом мире.

Как пишет журнал «Тайм», этот 
картель «финансировал избира
тельную кампанию Чомбе и предо

ставил Чомбе советника, когда он 
присутствовал в феврале этого го
да на переговорах в Брюсселе, - на 
которых было достигнуто соглаше
ние о независимости Конго».

Чомбе, говорится далее в статье, 
«подготовил планы . привлечения 
германского, французского и аме
риканского капитала для инду
стриализации своей провинции. 
Перед провозглашением независи
мости он посетил эти три страны и 
особенно был восхищен своей 
поездкой в Вашингтон и Нью- 
Йорк. После поездки в С Ш А  Чом
бе заявил: «Американцы нам нуж
ны больше, %ем кто-либо». Чо.мбе 
укреплял отношения с бельгийца
ми, рассчитывая спасти часть их 
огромных капиталовложений в 
Конго...».

Н Ь Ю -Й О Р К , 21 июля. (ТАСС). 
В настоящее время в Чикаго про
ходят открытые заседания «Коми
тета по выработке платформы» 
республиканской партии.,. Комитет 
представит проект программы на 
одобрение национального съезда 
партии, который открывается 25 
июля Б Чикаго. '

20 июля губернатор штата 
Нью-Йорк Рокфеллер, который, 
по-видимому, все еще не отказал
ся от надежды быть выдвинутым 
республиканской партией кандида
том на пост президента, предста
вил комитету свои рекомендации. 
Рокфеллер призывал к увеличе- 

I нию военных расходов на 3,5 мил
лиарда долларов в год и требовал 
усилий, направленных на увеличе
ние темпов роста производства 
С Ш А  с тем, чтобы отразить совет
ский «вызов». Б  своем выступле
нии Рокфеллер признал, что соот
ношение сил в мире Изменяется в

пользу Советского Союза.
Сенатор Берри Голдуотер (от 

штата Аризона) —  один из руково
дителей консервативного крыла 
партии — также призывал к зна
чительному ’ рйсшйрёнию' военной 
программы, заявив, что республи
канская партия должна настаивать 
на том, чтобы Соединенные Шта
ты «стали сильнейшей военной 
державой мира».

Голдуотер ратовал за проведе
ние «более решительной полити 
ки» в отношении Кубы. Его вы
ступление представляло, собой сла
бо завуалированный призыв к 
военной интервенции против К у
бы. - .-

Сднако на заседаниях комитета 
раздавались и здравые голоса, бо
лее правильно отражающие мнение 
американской общественности. От
ставной бригадный генерал Бон
нер- Феллерс, выступая от- имени 
«гражданского комитета по вопро-

ВОЛНЕНИЯ В Ю Ж НОЙ РОДЕЗИИ

Бельгийские каратели
Л О й Д О Н . 21' июля. (ТАСС). 

Специальный корреспондент газе
ты «Дейли телеграф» О ’Дрисколл 
описывает сегодня зверскую рас
праву, учиненную бельгийскими 
карательными войсками над насе
лением конголезского города _^Мата- 
ди. «9 июля — на следующий день 
после восстания конголезских сол
дат против бельгийских офицеров, 
—^пишет О ’Дрисколл в корреспон
денции из Матади, бельгийский 
консул предписал всем бе,льгийцам 
в городе эвакуироваться...

Судно вышло из Матади в тот 
же вечер. А  на следующий день, 
примерно в 9 час. 30 мин. утра, 
бельгийские войска предприняли 
атаку».

Жители Матади, пишет коррес
пондент, —  «не могут забыть чув
ство ужаса,, которое они испытали 
когда четыре бельгийских военных 
корабля, стоявших на реке Конго 
открыли огонь, с воздуха начали 
бомбардировку' бельгийские само
леты, а на улицах города открыли 
стрельбу бельгийские солдаты.

В результате обстрела с воен
ных кораблей загорелось одно из 
крупных нефтехранилищ, в кото
ром находилось 10 тыс. галлонов 
горючего. Это хранилище стояло 
среди других близ порта. Нефть 
горела в течение недели, вызывая 
панику среди населения.

Улицы забиты машинами, стоя
щими поперек дороги, где они бы
ли остановлены пулеметным огнем. 
Так, на одном перекрестке стоит

джип конголезских сил обществен
ной безопасности, где его останови
ли бельгийцы и где они убили всех 
находившихся в машине. Пол авто
мобиля покрыт запекшейся 
кровью, а на сиденье лежит окро
вавленный пиджак.

Во время этого налета на порт 
четыре полицейских-африканца 
спрятались в небольшой комнате в 
полицейском участке. ВорЗавшие- 
ся бельгийцы убили их.

Сегодня я видел пробоины в не
которых автомобилях, стоящих в 
порту. У  одного здания в порту ле
жали куски человеческой кожи, 
тут. же были пятна запекшейся 
крови и изрешеченная пулями 
форменная куртка полицейского»

Н Ь Ю -Й О Р К , 21 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из Сол
сбери (административный^  ̂ центр 
Южной Родезии, входящий в со
став английского протектората фе
дерации Родезии и Ньясаленда), 
вчера сотни африканцев в пред
местье Солсбери Хараре устроили 
демонстрацию в знак протеста про
тив ареста трех лидеров нацио
нально-демократической партии. 
Около пятисот демонстрантов про
вели ночь перед административным 
зданием «Стандарт-холл», сканди
руя лозунги «Свободу!», «Свобо
ду немедленно!». В знак солидар
ности с бастующими Хараре вчера 
не вышла на работу почти полови
на всех рабочих Солсбери.

Против демонстрантов были бро
шены усиленные отряды полиции.

Полицейские пытались рассеять 
протестующих африканцев, бросая 
в них бомбы со слезоточивым га
зом. По имеющимся сведениям, 
полиция арестовала сегодня 89 че
ловек. Район Хараре занят подраз
делениями полиции и резервиста
ми. ■

П А Р И Ж . 21 июля. (ТАСС). По 
сообщению агентства Франс Пресс 
вчера премьер-министр Южной Ро
дезии Уайтхед запретил на три ме
сяца митинги и демонстрации.

Л О Н Д О Н , 21 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Солсбери, сегодня 
английские власти арестовали вид
ного политического деятеля Ю ж
ной Родезии Станлаке Самканга, 

j являющегося заместителем предсе- 
I дателя партии Центральная Афри

ка.

сам полнощи иностранным государ
ствам», настаивал на том, чтобы 
военные , расходы Соединенных 
Штатов ежегодно сокращались на 
12 миллиардов долларов. Он при- 
зыйал к постепенному сокращению 
численности американских воен
ных гарнизонов в, З.^падной. Герма
нии и Корее, .к сокращению над
водного флрта и уменьшению во
енной помощи иностранным госу- 
дарстйам. . .

Джо.рдж Уотсон, лидер кваке
ров, призывал комитет по выра 
ботке платформы включить в про
грамму республиканской партии 
призывы ко всеобще.му разоруже
нию под наблюдением О О Н .

Физик-ядёрйик д-р-Уильям Д э
видсон решительно призывал к 
разоружению и. прекращению ис
пытаний ядерного оружия.

Секретарь «объединенной прес
витерианской. церкви» - Клиффорд 
Эрл- также выступил в защиту 
мер, направленных на разоруже
ние. ,

Некоторые ораторы призывали 
также выступить в защиту^ более 
реалистичной а.мериканской noj 
литики в отношении Китайской 
Народной Республики,

Джордж Уотсон заявил, что 
установление Соединенными Ш та
тами дипломатических отно
шений с Китайской Народной Рес
публикой поможет урегулирова
нию/ конфликтов между Востоком 
и Западом.

Исполнительный директор. «Аме
риканской ассоциации содействия 
Организации Объединенных На
ций» Кларк Эйхёльбергер' заявил 
на заседании комитета, что настало 
время обсудить вопрос о призна
нии Китайской Народной Респуб
лики.

На больницы денег нет— 
на вооружение всегда есть

Кинотеатр имени М . Горького
‘"■  23— 24 июля — новый цветной 
художественный фильм «Большая 
голубая дорога». Сеансы: 9, 11, 1 
3, 5, 7, 9, 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники

23 — 24 июля —' НОВЫЙ цветной 
документальный фильм «Встречи 
с Францией». (О поездке Н. С . Х ру
щева ВО Францию). Сеансы: 9, 
10-25, 5-35, 7.

Цветной художественный фильм 
— «Отелло». Сеансы: 11-50, 1-45, 
3-40, 8-25, 10-20.

Кинотеатр имени И . Черных
23 июля. Большой зал —  новый 

цветной художественный фильм 
«Большая голубая дорога». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40
6-35, 8-30, 10-25. Дети до 16 лет 
не допускаются.. Малый зал —  
«Любовное свидание». Сеансы; 
1-30, 3-10, 4-50, 6-30, 8-20, 10-30. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Для детей — «Арена смелых». 
Сеансы: 9, 10-30, 12.

Кинотеатр городского сада 
23 июля — новый цветной ши

рокоэкранный художественный 
фильм (лирическая кинокомедия) 
«Девичья весна». Сеансы; 10-30, 
12-30, 2-30, 4-30 (касса работает 

9-30 утра); 6-30, 8-30, 10-30
(касса работает с 4 час. дня). , 

Клуб имени Сталина 
23 и 24 июля — «Большая го

лубая дорога». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Ь Т Ш В Ш Н И Е
Суббота, 23 июля

19.30. Телевизионная компози
ция «Над Томью». 20.15. Художе
ственный фильм «Человек меняет 
кожу» (1-я и 2-я серии). Между 
сериями —  «Последние известия».

Томский горвоенкомат и груп
па содействия офицеров запаса 
с глубоким прискорбием изве
щают о скоропостижной смерти 
полковника в отставке 

Н О В И К О В А  
Николая Яковлевича

и выражают соболезнование f 
семье покойного.

Хлебокомбинату требуются: элек
трик, уборщицы и рабочие в цест1 
На временную работу' требуются) 
плотники, штукатуры, печники.
Последним оплата труда по согла
шению.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5 — 4

Научно-исследоватед^скому ин
ституту при Томском пблитехннче- 
Окбм институте ■ требуется на //'по
стоянную работу слесарь-ремовиг- 
ник 5 или 6 разряда для ремогпа 
металлорежущих станков.

Обращаться; г. Томск, проспии 
имени Ленина, 2, комната 231. ^

3 — 1

Томской фабрике культтова
ров срочно требуются: швеи в га
лантерейный цех, рабочие в багет
ный цех, станочники по деревооб
работке, дворник, грузчики на ав
томашину.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а, отдел кадров.2— 1

П А Р И Ж , 21 июля. (Т АСС). 
Комментируя план французского 
правительства выделить на 1960—  
1964 годы 31.160 миллионов но
вых ̂ франков дополнительных ас
сигнований для создания так на
зываемой атомной ударной силы, 
газета «Юманите» пишет: «Дегол- 
левский режим не имеет денег, 
когда речь идет об удовлетворении

требований о повышения зарплаты 
работников государственных пред
приятий, служащих, работников 
общественного транспорта. У него 
нет денег для улучшения деятель
ности медицинских учреждений. У  
него нет средств для мирного 
строительства вообще. Но он не 
скупится на миллиарды, как толь
ко речь заходит о военных расхо
дах».

Расстрел студенческой демонстрации в Гватемала
Н Ь Ю -Й О Р К , 20 июля, (ТАСС). 

Корреспондент агентства Пренса 
Латина сообщает, что 19 июля в 
городе Гватемале была жестоко 
подавлена демонстрация студентов 
и преподавателей, направлявшихся 
к зданию национального конгрес
са, а затем к президентскому 
дворцу, чтобы заявить протест про
тив осадного положения, введенно
го с 19 июля правительством Иди- 
гораса Фуэнтеса.

Отряды полиции забросали де

монстрантов бомбами со слезото
чивым газом и открыли по ним 
огонь.

Число жертв пока не известно.
Министр обороны Рубен Гонса

лес Сиги опубликовал заявление, 
в котором предупреждает, что «ни
какие общественные и частные со
брания впредь не разрешаются».

Государственные и частные ра
диостанции перешли на кругло
суточную работу для передачи 
правительственных сообщений и

распоряжений военных властей, ог
раничивающих конституционные 
гарантии.

В связи с оса;(ным положением 
и отменой конституционных гаран
тий напряженность в Гватемале 
усилилась. Правительство назна
чило цензоров во все газеты, мно
гочисленные политические и проф
союзные деятели подвергаются по
лицейским преследованиям.

Атомно-ракетное 
вооружение ФРГ

Б Е Р Л И Н , 21 июля. (ТАСС). За
падногерманское военное мини
стерство разрабатывает планы 
дальнейшего расширения кольца 
атомно-ра|(етных баз, создаваемого 
вокруг Рурской области. Как сооб
щает агентство А Д Н , в ближайшее 
время в районе Нижнего Рейна на 
расстоянии 15— 40 километров 
друг от друга должны быть созда
ны базы для запуска ракет типа 
«Ника». Первые 'атомно-ракетные 
базы будут размещены в Мюнхен- 
Гладбахе.

Агентство А Д Н  отмечает, что 
западногерманский бундесвер на
мерен конфисковать для строи
тельства каждой базы по 10 гек
таров земли. Кроме того, будут 
созданы так называемые «районы 
безопасности», в которых будет за
прещено строительство зданий и 
дорог.

П О Г О Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 23 июля 
по области ожидается переменная 
облачность, по западным районам 
кратковременные дожди, по осталь
ным— без осадков, ветер южный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 21 — 26 градусов тепла.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  Н А  I И II К У Р С Ы

на вновь открывающуюся специальность' 
строительство тепловых электрических станций. , .
Прием на II курс в порядке перевода из других вузов. 
Объявляется также дополнительный прием пр специально

стям: производство бетонных и железобетонных изделий и 
строительство автомобильных дорог и сооружений на них. 

Адрес института; г. Томск, Соляная площадь, 2.

ТОМСКИЙ машиностроительный техникум
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я , 

окончивших 7 и 10 классов, 
на дневное и вечернее отделения по специальностям:
производство контрольно-измерительных приборов и аппара

туры, обработка металлов резанием, инструментальное произ
водство, монтаж и ремонт металлорежущих станков.

При техникуме имеется общежитие.
Условия приема —  общие для всех техникумов.
Прием заявлений до 1 августа 1960 г . ....................
Адрес:, г. Томск, Северный городок, корпус №  2, телефоны 

26-79 и 43-51, добавочный 81 или 1-48.

ся:
Заводу резиновой обуви требуют- 

ученики-галошницы, экскава
торщик и строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 119. первый этаж
отдел кадров. 3 — 2

Гр-н Гончаров Юрий Яковлевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Краснознаменная, 5, кв. 3, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Гончаровой Тамарой Ва
сильевной, проживающей в г. Том
ске, улица Григорьева, 21.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка гор. 
Томска.

. Заводу «Томкабель» срочно тре
буются рабочие всех специально
стей и ученики в производственные 
цехи.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

Гр-ка Егорова Лилия Михайлов
на,-проживающая в . г. Томске, 
улица Первомайская, 163, кв. 4, 
возбуждает дело о )эас'торжении 
брака с-гр-ном Егоровым Георгием 
Михайловичем, проживающим в 
г. Томске, улица Войкова, 48.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.
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